

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 17 de agosto de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Marchan miles; universitarios se quedan en plantón

Nacional:

Autoridades y el Maes reanudan negociaciones

La UAEM en la prensa:

Marchan miles; universitarios se quedan en plantón

En rechazo al gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu, miles de morelenses respaldaron la convocatoria del Frente Amplio Morelense (FAM) y marcharon ayer desde tres puntos de la capital del estado de Morelos y en los municipios de Jojutla y Cuautla, para exigir la salida y juicio político para el titular del Poder Ejecutivo del estado. Mientras que en Jojutla y Cuautla las actividades de protesta concluyeron con un programa cívico cultural, en Cuernavaca la marcha fue el inicio de un plantón en el zócalo de Cuernavaca y la toma simbólica de las sedes de los tres Poderes en el Estado para solicitar la declaración de la desaparición de Poderes. Además se anunció una serie de acciones de resistencia pacífica en Cuernavaca, las que se replicarán en Cuautla, Jojutla, Tepoztlán y Huitzilac. Organizaciones de la sociedad civil, grupos de profesionistas, artesanos, campesinos, transportistas, sindicalizados, docentes y universitarios integraron los contingentes, que desde las 10 de la mañana iniciaron la manifestación en contra del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu. Con pancartas, letreros, mantas y consignas la marcha inició a las 9:35 horas en el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el que se integraron los estudiantes, personal de confianza, académicos y administrativos sindicalizados para defender la autonomía de la universidad y con ello garantizar la viabilidad financiera de la institución. Vestidos de playera blanca y pantalón azul, el grupo de universitarios fue encabezado por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, acompañado de funcionarios y autoridades de la administración central y Junta de Gobierno, así como los representantes de los sindicatos de académicos (SITUAEM) y de administrativos (STAUAEM). Las consignas de los universitarios eran principalmente por la defensa de su autonomía, para solicitar seguridad y el cumplimiento de los acuerdos derivados del Plantón de la Dignidad, que tienen que ver con la asignación de recursos para la conclusión de inmuebles y el equipamiento de espacios, principalmente. Después de las 10:25 horas, el contingente de universitarios se encontró con los grupos de organizaciones sociales que esperaban en la glorieta de la colonia Buena Vista y ahí las consignas y pancartas coincidieron en pedir la salida del gobernador Graco Ramírez.

Las consignas

En Cuernavaca, los manifestantes se dirigieron al Centro de la capital morelense gritando consignas como: “Graco ratero, regresa el dinero”; “No que no, sí que sí, ya volvimos a salir”; “De norte a sur, de este a oeste, ganaremos esta lucha cueste lo que cueste”; “Rateros por aquí, rateros por allá, rateros por delante, rateros por detrás”. En pancartas y mantas las protestas fueron desde el “fuera Graco” hasta un “Recuperemos Morelos” y otros más subidos de tono. En el tema del transporte señalaban las mantas que la modificación a la Ley de Transporte afecta a 40 mil familias; en otras se leía el repudio a los diputados del Congreso local. Al frente de la manifestación dos letreros expresaban las consignas del Frente Amplio Morelense (FAM): “por la seguridad, la justicia y la dignidad de Morelos”, entre otras consignas y pancartas con mensajes. La logística de la marcha permitió coincidir a los contingentes al ingresar al zócalo, mientras que se generó un caos vial y se impidió el acceso al Centro de Cuernavaca, debido a que los transportistas acompañaron a los manifestantes con sus unidades a baja velocidad, afectando la circulación, mientras que le gente llenó las estrechas calles del Centro de la capital. A las 12:19 el grupo más numeroso de manifestantes hizo una escala en la sede del Congreso, donde los integrantes del sindicato del Poder Ejecutivo que mantienen un plantón frente al Palacio Legislativo, recibieron con aplausos y gritos de apoyo al contingente que encabezaba el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. A las 12:23 llegaron al lugar donde se daría el mensaje del FAM, y en donde un sector de los manifestantes gritaban que “bajaran a Fernando Martínez Cué”, quien ha sido aspirante a cargos políticos por distintos partidos.

Mensaje en defensa de la dignidad de morelenses

“La defensa de la dignidad de los morelenses nos ha impulsado a movilizarnos, a exigir que dejen de violentarse nuestros derechos humanos y se deje de gobernar con mentiras y engaños. La ausencia de seguridad en el territorio de Morelos no es un invento, es una realidad que nos lastima profundamente como personas y destruye nuestra convivencia”, dijo Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en su calidad de vocero del Frente Amplio Morelense. Enfatizó que los problemas de inseguridad e injusticia sociales se han gestado a lo largo del tiempo, cobijados desde una forma de gobierno autoritaria y dictatorial, lo que ha traído como consecuencia el sufrimiento cotidiano de los morelenses. Criticó duramente que los diputados locales encabezados por el presidente de la Mesa Directiva de la LIII legislatura, el diputado Francisco Moreno Merino, se han puesto a las órdenes del Ejecutivo estatal Graco Luis Ramírez Garrido Abreu. También señaló: “que quede claro, esta clase política no nos representa, se representa a sí misma y a quienes de una manera autoritaria quieren ejercer el poder en Morelos”. El rector de la UAEM Alejandro Vera mencionó las cinco demandas del FAM: 1. La salida inmediata del gobernador Graco Ramírez; 2. El juicio político en su contra y de aquellos actores que desde el Estado han traicionado a la ciudadanía; 3. Que se dé cauce a las denuncias interpuestas en su contra ante la Procuraduría General de la República (PGR); 4. Que se dé cauce a las investigaciones relacionadas con los delitos cometidos por las inhumaciones clandestinas en las fosas de Tetelcingo; y 5. La conformación de un gobierno de reconciliación que se comprometa a cumplir las demandas ciudadanas y la agenda del FAM. “Compañeros, no dejemos que

nos engañen, asumamos una clara conciencia crítica del acontecer político y social de nuestro estado. La esperanza está en nosotros, está en que seamos un pueblo íntegro, con una conciencia moral e incorruptible. La esperanza está en nuestra capacidad para organizarnos, expresarnos, movilizarnos para participar en la toma de decisiones que afectan nuestra vida. La esperanza no está en esa clase política, ni en aquellos que quieren formar parte de ella”, dijo el vocero del FAM. “No habrá mesías político que venga a rescatar a este pueblo, este pueblo tiene que luchar por su libertad, por sus derechos y tiene que instaurar un gobierno de reconciliación que nos represente a todos”, dijo el rector de la UAEM y reiteró: “Dijeron que habíamos convocado a manifestaciones violentas con grupos de choque y personas armadas y aquí estamos con las armas de la razón. Aquí estamos en paz”.

Las cifras

Mientras que en su boletín de prensa 1319 la UAEM señaló que en la movilización habrían participado 50 mil personas, el gobierno del estado en su comunicado 0226 consignó la participación de 14 mil personas en todo el estado. El contraste es significativo: la coordinación operativa de protección civil de la UAEM, a cargo de Ubaldo González Carretes, informó que en Cuernavaca fueron cerca de 20 mil los universitarios que participaron y estimaron diez mil en las sedes foráneas. El Ayuntamiento de Jojutla calculó mil 500 universitarios al inicio de la manifestación en Jojutla y en Cuautla las cifras mencionadas eran de cinco mil participantes.

Más actos de resistencia

En entrevista, el vocero del Frente Amplio Morelense (FAM), Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer que de no haber respuesta del gobierno federal, se intensificarán las acciones de resistencia y se convocó a una reunión con los representantes sociales de las organizaciones integrantes del FAM. “Directamente con la Secretaría de Gobernación hemos tendido los puentes, nuestros diputados federales y senadores por Morelos han iniciado las acciones para que se establezcan los puentes de comunicación”, dijo Vera Jiménez. Reiteró que las manifestaciones que se programen serán pacíficas y las tomas del Palacio Judicial y del Congreso, como un simbolismo de la desaparición de Poderes y subrayó que “nadie está preparado para las acciones de represión de un gobierno autoritario”.

Habló de paros escalonados, más movilizaciones y toma de ayuntamientos, pero todo sin violencia, dijo.

Reacción del gobierno

En su comunicado 0226, el gobierno del estado afirmó que la manifestación del FAM de ayer fue violenta y que aplicará la ley en contra de quien la haya violentado, además de solicitar a la UAEM explicación sobre el uso de sus recursos y sus medios. En su comunicado, afirma que en el gobierno de Morelos “se respeta la libertad de expresión, pero no la violencia”, lo que escribe con mayúsculas. Además “lamenta que la manifestación no fue pacífica”, al asegurar que “actos afectaron, de manera particular a los negocios: hubo pintas y agresiones verbales, e incluso obstruyeron la respuesta oportuna a emergencias médicas, al cerrar el paso a las ambulancias”, sin embargo, no se precisa qué o cuántos negocios fueron afectados, ni el lugar tampoco, los servicios de atención médica o a qué ambulancia se le impidió el paso y el grado de afectación. En su comunicado agrega que hay solidaridad con los comerciantes afectados y asegura que “las pérdidas son significativas”, pero no cuantifica, ni tampoco señala, cuales comerciantes resultaron afectados. “Se demanda una explicación detallada del costo que tuvo la manifestación, y del por qué se usaron los recursos públicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), incluyendo sus medios de comunicación”, dice el comunicado del Poder Ejecutivo. Y agrega: “Es evidente que las demandas sociales han sido sobrepasadas por las ambiciones políticas de un personaje que tomó la protesta como un inicio de campaña e insistió en polarizar el ambiente llamando a la toma de las instituciones”. En letras mayúsculas en el comunicado se afirma que “tomar las instituciones públicas es un acto de violencia”. “No podemos dejar que fines políticos pisoteen los derechos de terceros. Está documentado que en esta manifestación participaron 14 mil personas en los tres municipios: Cuernavaca, Cuautla y Jojutla. La gran mayoría coaccionada por representantes. Con la presencia de seguridad pública y con notarios públicos se certificó qué unidades se movilizaron, sus placas y los daños a la circulación que provocaron”, se afirma por parte del gobierno del estado en el comunicado 0226. Advierte además que “actuará con la ley en la mano” y asegura que las actividades y servicios no se paralizaron en el estado y que las instituciones públicas y privadas laboraron con normalidad. Durante la marcha en Cuernavaca destacó la presencia de la Banda de Tlayacapan. Sus integrantes marcharon detrás de una bandera de México y ejecutaron melodías tradicionales y representativas de México y Morelos. Al final de la manifestación ejecutaron las notas marciales del himno nacional mexicano, que fue entonado por los manifestantes.

Hoy sesionarán los manifestantes

Poco después de las 19:00 horas, los participantes en el plantón en torno al palacio de gobierno hicieron un pronunciamiento para anunciar que hoy a las diez se reunirán en ese lugar para establecer la logística de una consulta en toda la entidad acerca de la salida del gobernador, en la que pedirán la participación de todas las autoridades, desde ayudantes municipales hasta alcaldes.

La Unión de Morelos, p.2, 3 y 6, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94026-marchan-miles-universitarios-se-quedan-en-planton.html>

Miles exigen la salida de Graco

Tras tomar "simbólicamente" los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, los integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM) al instalar un plantón por tiempo indefinido, solicitaron la desaparición de poderes y la renuncia inmediata del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu. Los más de alrededor de 80 mil participantes en las tres marchas de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, así como en Tepoztlán y Huitzilac, entre ellos universitarios, abogados, estudiantes, transportistas, amas de casa, profesionistas, trabajadores sindicalizados de los tres poderes de gobierno y municipios, anunciaron que es la primera acción de una resistencia social para lograr la salida de Graco Ramírez. Al hacer uso de la palabra, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y vocero del Frente Amplio Morelense, Alejandro Vera Jiménez, pidió diálogo con el gobierno federal porque no se reconoce a ningún actor político de Morelos como interlocutor de las demandas que solicitan los habitantes de Morelos. "La manifestación que quedará registrada en la historia de Morelos, convocada y realizada por el Frente Amplio Morelense (FAM) en su primer etapa fue pacífica, como seguirá siendo la lucha que impulsamos, sin violencia", aseguró Alejandro Vera. "Fuera Graco", fue la consigna general, dijo Alejandro Vera al tiempo de señalar que la defensa de la dignidad de los morelenses nos ha impulsado a movilizarnos, a exigir que dejen de violentarse nuestros derechos humanos y se deje de gobernar con mentiras y engaños, la ausencia de seguridad en el territorio de Morelos no es un invento, es una realidad que nos lastima profundamente como personas y destruye nuestra convivencia. En el curso de la manifestación, también declaró que a la marcha no sólo acudieron integrantes de la comunidad universitaria, sino que se sumó principalmente sociedad civil, además de integrantes y representantes de diversos sectores, quienes alzaron la voz por la misma demanda: la salida del gobernador. Dijo Alejandro Vera que en Morelos no ha habido mayor acto de provocación que lo hecho por Graco Ramírez al "ordenar" a los diputados, que en la misma obediencia, desaparecieron de la máxima normatividad estatal como lo es la Constitución local, la figura de la participación ciudadana, coartando con esto los derechos más que políticos, ciudadanos de todos. "Esto ha sido causal de enojo de la población en general, agotaron los diputados locales, los electos por voto directo, y los no electos por esta vía como Francisco Moreno el mecanismo para que la población expresara su sentir, aprobar o desaprobar al gobernador, aprobar su permanencia o pedir su salida". Lamentó que con esto, el gobierno de Morelos, pero lo más preocupante, que los diputados locales, los encargados de proponer nuevas leyes en favor de la ciudadanía; que esos dos poderes: el Ejecutivo y el Legislativo, den muestra del retroceso que se vive en la entidad. "Graco presume de ser progresista, con esto demuestra que en lugar de avanzar, vamos hacia atrás". Consideró el integrante del Frente Amplio Morelense que la lucha, la resistencia que ya inició, es un reflejo de la provocación "que ya está dada", al señalar que en su momento, quienes están en contra del gobierno impositivo, pidieron una interlocución que no se dio, de ahí la molestia generalizada, de ahí la lucha que apenas inicia. El rector enfatizó que los problemas de inseguridad e injusticia sociales se han gestado a lo largo del tiempo, cobijados desde una forma de gobierno autoritaria y dictatorial, lo que ha traído como consecuencia el sufrimiento cotidiano de los morelenses. "Hemos visto cómo algunos legisladores -encabezados por el presidente de la Mesa Directiva, Francisco Moreno Merino-, se han constituido en tapete, kleenex y papel higiénico del Ejecutivo estatal Graco Ramírez", dijo Vera Jiménez y señaló que esta clase política no nos representa, se representa a sí misma y a quienes de una manera autoritaria quieren ejercer el poder en Morelos. Expuso las cinco demandas del FAM: la salida inmediata del gobernador Graco Ramírez; el juicio político en su contra y de aquellos actores que desde el gobierno han traicionado a la ciudadanía; dar cauce a las denuncias interpuestas en su contra ante la Procuraduría General de la República (PGR); que se dé cauce a las investigaciones relacionadas con los delitos cometidos por las inhumaciones clandestinas en las fosas de Tetelcingo; y la conformación de un gobierno de reconciliación que se comprometa a cumplir las demandas ciudadanas y la agenda del FAM.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82329>

Sin incidencias y con amplia participación realizan marcha

Sin incidencias y con una amplia participación, ciudadanos, pese a las amenazas de que fueron objeto por el gobierno de Graco Ramírez y diputados del Congreso local, marcharon por diversos puntos del estado para demandar un nuevo gobierno y una transición para evitar seguir ocupando los primeros delitos en secuestros, feminicidios, asesinatos, extorsiones, robo de vehículos y derecho de piso, entre muchos otros. Con tres movilizaciones que dieron inicio alrededor de las 10 horas, desde el Campus Norte de la UAEM y de forma simultánea en Plan de Ayala y Chipitlán en Cuernavaca con rumbo al centro de la capital, las más de 100 organizaciones que integran el FAM marcharon en defensa de la seguridad, la justicia y la dignidad de Morelos. "La defensa de la dignidad de los morelenses nos ha impulsado a movilizarnos, a exigir que dejen de violentarse nuestros derechos humanos y se deje de gobernar con mentiras y engaños. La ausencia de seguridad en el territorio de Morelos no es un invento, es una realidad que nos lastima profundamente como personas y destruye nuestra convivencia", dijo Alejandro Vera. Entre las principales quejas y demandas ciudadanas se encuentran los problemas de inseguridad e injusticia social que se han gestado a lo largo del

tiempo, cobijados desde una forma de gobierno autoritaria y dictatorial, lo que ha traído como consecuencia el sufrimiento cotidiano de los morelenses.

Al respecto, puntualizó, el vocero del FAM:

“Compañeros, no dejemos que nos engañen, asumamos una clara conciencia crítica del acontecer político y social de nuestro estado. La esperanza está en nosotros, está en que seamos un pueblo íntegro, con una conciencia moral e incorruptible, la esperanza está en nuestra capacidad para organizarnos, expresarnos, movilizarnos para participar en la toma de decisiones que afectan nuestra vida. La esperanza no está en esa clase política ni en aquellos que quieren formar parte de ella”, dijo el vocero del FAM. “No habrá mesías político que venga a rescatar a este pueblo, este pueblo tiene que luchar por su libertad, por sus derechos y tiene que instaurar un gobierno de reconciliación que nos represente a todos”, dijo el rector de la UAEM y reiteró: “dijeron que habíamos convocado a manifestaciones violentas con grupos de choque y personas armadas y aquí estamos con las armas de la razón. Aquí estamos en paz”. En el mitin realizado en el zócalo de Cuautla, Víctor Mora Pérez, integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM y ex rector, así como Alejandro Trujillo, docente jubilado, en el zócalo de Jojutla, respectivamente, dieron lectura al mensaje con las demandas del FAM. Al término de la marcha se tomó de forma simbólica la sede de los tres Poderes en el estado, además de instalar un plantón en el zócalo de Cuernavaca y anunciar una serie de acciones de resistencia pacífica que se replicarán en Cuautla, Jojutla, Tepoztlán y Huitzilac.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82328>

Marchan en tres ciudades de Morelos contra Ramírez

Al grito de ¡Fuera Graco, fuera Graco!, miles de personas convocadas por el Frente Amplio Morelense (FAM) –integrado por más de 100 organizaciones– marcharon ayer en las ciudades de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla y realizaron un mitin en el centro de la capital del estado, como parte de una campaña de resistencia civil para exigir la destitución del gobernador perredista Graco Ramírez. Manifestaron su hartazgo por la inseguridad, injusticia, ingobernabilidad, ilegalidad, mentiras, corrupción y violación reiterada de los derechos humanos que, aseguraron, privan en la entidad desde que se inició la gestión del mandatario perredista, hace tres años y 10 meses. Al término del mitin ocuparon las sedes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. El vocero del frente y rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, aseguró que no se retirarán hasta que el mandatario dimita. Además, habitantes de las 60 comunidades que se oponen al Proyecto Integral Morelos (PIM) –que incluye dos termoeléctricas, un gasoducto y un acueducto– bloquearon la autopista Siglo XXI en el poblado de Amilcingo. A la movilización se sumaron maestros, quienes liberaron la caseta de Alpuyeca de la Autopista del Sol y la de Tepetzingo (esta última comunica la Autopista del Sol con el aeropuerto Mariano Matamoros) y transportistas, que obstruyeron varias arterias. En Cuernavaca, tres marchas partieron hacia el centro de la ciudad. La más numerosa fue la que salió de la glorieta ecuestre de Emiliano Zapata y encabezó Vera Jiménez. Esta manifestación fue amenizada por una banda de Tlayacapan. Otros dos contingentes salieron de la avenida Morelos Sur y de la avenida Plan de Ayala. A las 12:20 horas las tres marchas arribaron al primer cuadro de Cuernavaca. No pudieron ingresar a la plaza de armas debido a que está cercada con tabloncillos por obras de remodelación, por lo que abarrotaron las calles contiguas. Junto al palacio de gobierno efectuaron un mitin. El rector de la UAEM dijo en su discurso que este 16 de agosto quedará registrado en la historia de nuestra patria chica, Morelos, como el día en el que el hartazgo de los morelenses se unió en un solo grito, en una sola consigna, en una sola exigencia: ¡fuera Graco! ¡Fuera Graco! ¡Fuera Graco! Después enumeró cinco demandas que marcarán el inicio de un proceso de reconstrucción de Morelos: la salida inmediata de Graco Ramírez por instaurar un gobierno que en menos de cuatro años hundió a Morelos en la peor crisis social, económica y política de los últimos tiempos; juicio político en su contra y de quienes desde el Estado han traicionado a los ciudadanos. Entre gritos y chillidos contra el gobernador morelense –quien se promueve para ser candidato presidencial– y los diputados locales, Alejandro Vera continuó: Demandamos que se dé cauce a las denuncias interpuestas contra el gobernador ante la Procuraduría General de la República por peculado y uso ilegal de atribuciones, y que se inicie el proceso penal respectivo contra él y sus cómplices por los delitos de omisión y complicidad en asesinatos, secuestros, feminicidios, desapariciones forzadas, robo con violencia, trata de personas, extorsiones y lo que resulte. En nombre del FAM, también pidió que se realicen las investigaciones relacionadas con las inhumaciones clandestinas en las fosas de Tetelcingo, y propuso que se forme un gobierno de reconciliación que se comprometa a cumplir las demandas ciudadanas y la agenda del frente. Advirtió que la mayoría de los habitantes de la entidad donde nació Emiliano Zapata, ya están hartos del desprecio y menosprecio por parte del político oriundo de Tabasco. Los miembros de las agrupaciones que conforman el FAM repudiaron el actuar de los diputados locales, a quienes acusaron de reformar leyes en perjuicio de los morelenses, por quienes cobran un salario. Que quede claro: esta clase política no nos representa, se representa a sí misma y a quienes de manera autoritaria quieren ejercer el poder en Morelos, expresó el rector de la UAEM. Después del mitin, pasadas las 15:30 horas, ocuparon el palacio de gobierno; reforzaron el plantón que trabajadores sindicalizados mantienen en el Congreso local desde el 18 de julio, en

protesta por la reforma a la Ley del Instituto del Crédito en una sesión realizada en una sede alterna y resguardada por policías antimotines, y se apostaron en el Tribunal Superior de Justicia.
La Jornada, p.26, (Rubicela Morelos Cruz).

Encabeza rector de la UAEM toma simbólica del Palacio de Gobierno

El rector de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, encabezó la toma simbólica de la sede del Poder Ejecutivo, luego de arengar a los participantes en las manifestaciones del autodenominado Frente Amplio Morelense (FAM) a rodear de manera pacífica la sedes de los tres poderes del estado, como parte de la "resistencia civil" a la que ha llamado esta organización. Tras culminar el mitin del FAM, al que le antecedió una protesta conformada por tres columnas de participantes, que partieron de distintos puntos de la ciudad, rumbo al zócalo de Cuernavaca, Vera Jiménez aseguró que la toma de las sedes de los poderes en Morelos forma parte de "la resistencia civil" pacífica con la que buscan que el gobierno federal intervenga en la entidad. Según Vera Jiménez, quien funge como vocero del FAM –el cual está conformado por diversas agrupaciones sociales, de transportistas y ciudadanas- no habrá "un mañana" para el gobierno de Morelos, ya que la única forma de que este grupo culmine con sus protestas, será a través de la renuncia del gobernador de Morelos, Graco Ramírez. En un video difundido en redes sociales, se observa al rector de la UAEM brincar una de las vallas de metal colocadas alrededor del Palacio de Gobierno. Junto con sus colaboradores, entre ellos el poeta y líder del Movimiento por la Paz y Justicia con Dignidad (MPJD), Javier Sicilia, Vera Jiménez camina por el pasillo principal del edificio, y luego se para frente a la puerta principal que se encontraba cerrada, ya que hoy fueron suspendidas las actividades en dicha sedes. Posteriormente, vera Jiménez se sienta al exterior del Palacio de Gobierno, lo que marcó el inicio de la colocación del campamento indefinido en este lugar, misma actividad que se desarrollará en las sedes de los Poderes Legislativo y Judicial.

Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/Rector-UAEM_0_793720898.html

Realizan megamarcha contra gobernador; piden destituirlo

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, encabezó una marcha integrada por diversos sectores sociales para reprobar las políticas del gobierno estatal en materia de seguridad pública, reformas legislativas al transporte público y del Instituto de Crédito, así como la presunta intención oficial de imponer un auditor externo a la máxima casa de estudios. En su discurso, el rector de la UAEM emplazó al gobierno federal para que en dos días responda a la demanda principal de destituir al gobernador Graco Ramírez y someterlo a juicio político, antes de "radicalizar las acciones". La marcha del Frente Amplio Morelense (FAM) enarboló la protesta por los altos índices de inseguridad, el rechazo de los transportistas al proyecto del Morebús, la inconformidad de trabajadores sindicalizados por la reforma a la Ley del Instituto de Crédito y los megaproyectos de gasoductos y termoeléctricas en la zona oriente del estado. A la marcha denominada Por la Seguridad, la Justicia y la Dignidad por Morelos acudieron familiares de víctimas, de desaparecidos, estudiantes, catedráticos y administrativos de la UAEM; investigadores, transportistas, organizaciones religiosas, maestros adheridos a la CNTE, sindicatos de los tres poderes y organizaciones civiles. En respuesta, el gobierno estatal emitió un comunicado en el que expresa su respeto a la libertad de expresión pero no a la violencia y acusó al rector Vera Jiménez de "tomar las instituciones públicas", luego de que el catedrático brincó las vallas instaladas alrededor del palacio de gobierno. Por esos motivos, expresó el gobierno, "se actuará con la ley en la mano", como lo anunció el lunes el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. La discrepancia entre el gobernador y el rector tiene su origen en la intención legislativa para reconocer a la UAEM como un órgano "constitucional autónomo", con lo que, dijo el rector, el gobierno podría designar a los titulares del Órgano Interno de Control y a la auditoría externa, suprimir la autonomía universitaria y permitir la injerencia oficial para destituirlo del cargo. La reforma fue cancelada por las protestas que encabezó el rector. El choque creció por el apoyo del rector en el descubrimiento de las fosas clandestinas de Tetelcingo, donde fueron extraídos 117 restos humanos, pero el rompimiento definitivo fue cuando Vera Jiménez decidió convocar a una reunión con más de 100 organizaciones civiles y el obispo Ramón Castro para organizar la marcha. La respuesta vino del Legislativo al señalar que Vera Jiménez provocó un quebranto de 400 millones de pesos, enviados por la Federación. El mitin. La movilización provocó el cierre de negocios en el primer cuadro de la ciudad, debido a la entrada de tres contingentes de manifestantes por el norte, sur y oriente de la ciudad, lo que ocasionó la suspensión del transporte público de las 10:00 a las 15:00 horas. En el zócalo, a un lado de palacio de gobierno, el rector señaló como responsables de la crisis política y social que vive Morelos al gobernador Graco Ramírez y los legisladores Francisco Moreno Merino y Hortencia Figueroa Peralta, presidente del Congreso del estado y titular de la Junta Política y de Gobierno. Después declaró la desaparición simbólica de Poderes y anunció un plantón permanente en sedes del Ejecutivo, Legislativo y Judicial. Luego se dirigió a los portales de Palacio de Gobierno y se instaló en el memorial de víctimas, a las puertas del Palacio de Gobierno.

El Universal, (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/17/realizan-megamarcha-contra-gobernador-piden-destituirlo>

Exigen en Morelos renuncia de Graco

Organizaciones y activistas, aglutinados en el Frente Amplio Morelense (FAM), protestaron ayer en las sedes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de Morelos para exigir la renuncia del Gobernador Graco Ramírez. “Con esto iniciamos nuestras acciones de resistencia, ya están organizados los contingentes que van a tomar este Palacio, compañeros universitarios, tomemos el Palacio, apostémonos en el Palacio”, arengó al comenzar la movilización Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Apoyemos también el plantón que tienen nuestros compañeros trabajadores del estado en el Poder Legislativo en la sede del Congreso y en la explanada del Tribunal superior de Justicia del Estado”, dijo también el vocero del FEM (sic). “Tomemos estas instalaciones de manera simbólica y pacífica y con ello declaremos una desaparición de Poderes hasta que la Federación responda a todas y cada una de nuestras demandas”. Ayer se realizaron cinco marchas simultáneas en tres municipios de Morelos. Vera anunció que se instalaron plantones permanentes afuera de las sedes de los tres Poderes estatales hasta que el Gobierno federal nombre un interlocutor que atienda sus demandas. “Nuestras demandas son muchas y son justas y por ellas nos vamos a quedar aquí, por nuestras víctimas, por nuestras organizaciones, por nuestros campesinos, por nuestros sindicatos, por nuestros obreros, por nuestros maestros, por nuestros campesinos y por todos los universitarios nos vamos a quedar aquí”, anotó. “Aquí nos vamos a quedar, de aquí no nos van a sacar, nuestra lucha empieza y empezamos ya a organizar esta consulta amplia y popular para devolverle la soberanía al pueblo (sic), a pesar de que quieren secuestrarnos la Ley de Participación (Ciudadana). “Esperemos que mañana nos convoquen en la Federación para que empecemos a desahogar nuestra agenda y, si no, iremos radicalizando nuestras acciones”, dijo. En la marcha no se reportaron actos de violencia. El FAM está compuesto por más de 100 organizaciones, religiosas, universitarias, gremiales, entre otras, las cuales dieron a conocer el pasado 10 de agosto un manifiesto en el que exigen la salida del Gobernador. Por la tarde de ayer, los trabajadores del volante bloquearon las principales calles del centro de la ciudad, para reforzar la protesta.

Reforma, p.5, (Héctor Raúl González).

Marchan contra la inseguridad pública en Morelos

La marcha por la “Seguridad, la Justicia y la Dignidad por Morelos” partió desde el campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dirigida por el rector Alejandro Vera Jiménez y ambientada por la Banda de Tlayacapan, para protestar por los niveles de inseguridad pública, las reformas a leyes de transportes y del Instituto de Crédito, así como contra los gasoductos y plantas termoeléctricas en el estado. Otros contingentes de protesta se reúnen en la parte oriente y sur del estado, en su mayoría transportistas, que bloquean los principales tramos viales e impiden el tránsito hacia el zócalo de Cuernavaca. También acude un grupo menor de maestros adheridos a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que exigen la abrogación de la reforma educativa. Desde temprano, el primer cuadro de la ciudad lució vacío, sin tránsito, ante los rumores de que la marcha sería violenta. Para contrarrestar el ambiente de zozobra, algunas rutas del transporte público ofrecieron servicio gratuito hasta las 10:00 horas. Al rector lo siguen en esta marcha personal académico y administrativo de todas las facultades, así como trabajadores sindicalizados, y su principal asesor Javier Sicilia, representante del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, eslogan similar al que usaron para esta protesta. El objetivo de la marcha, dijo el rector, es buscar un puente de interlocución con el gobierno federal y reconstruir el gobierno estatal, toda vez que hay fallas en materia de seguridad pública, violaciones a los derechos humanos de grupos indígenas y a los derechos laborales luego de las reformas a la Ley del Instituto de Crédito y a la del Transporte Público. Ayer el gobierno estatal divulgó que de acuerdo con la coordinadora nacional antisequestros, Patricia Bugarín Gutiérrez, Morelos ha tenido un descenso “impresionante” en cuanto al caso de privación ilegal de la libertad. El Comisionado de Seguridad Pública, Alberto Capella, también declaró que antes de su llegada se registraban hasta 20 secuestros mensuales y esa cifra se redujo a dos o tres privaciones ilegales de la libertad.

El Universal, (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/16/marchan-contra-la-inseguridad-publica-en-morelos>

Miles de mexicanos piden la dimisión del gobernador de Morelos por la inseguridad en el Estado

Entre el gentío, entre los gritos y las consignas que exigían la renuncia de Graco Ramírez este martes por la mañana en Cuernavaca, México, tres mujeres caminaban solas, sin hablar con nadie. Pasado el mediodía, la marcha contra la inseguridad convocada en la capital del Estado de Morelos llegaba a la Plaza de Armas, frente al Palacio de Gobierno. Allí despacha Ramírez, el gobernador. Las tres mujeres -madre, hija y nieta- vestían camisetas parecidas, pero no idénticas. En la parte delantera, la foto de un hombre, la misma imagen, Rodolfo García Aragón, un abogado asesinado en la ciudad el pasado mes de mayo. En la trasera, tres frases, una para cada playera: “justicia para mi padre”, “justicia para mi esposo”, “justicia para mi abuelo”. El lunes 9 de mayo, García Aragón desapareció. “Vivimos en el barrio de San Cristóbal”, explicaba este martes Flor, su viuda. “Aquel día salí a desayunar como a las 9.30. De ahí se iba a ir a su despacho, en la colonia Amatitlán, por el centro”. Pero el abogado no llegó y dos días después apareció muerto, con un balazo en la

cabeza. La revista Proceso señalaba al día siguiente que ya eran 15 los abogados asesinados durante el mandato de Graco Ramírez. Días más tarde, colegas del abogado, un penalista reconocido en Cuernavaca, crearon el Frente Social Morelense con el auspicio del rector de la Universidad Estatal Autónoma de Morelos, la UAEM, el doctor en psicología Alejandro Vera Jiménez. El 24 de mayo, una caravana de autos organizada por el frente viajó a la Ciudad de México, a la residencia del presidente Enrique Peña Nieto. La intención era que Peña Nieto les recibiera y así convencerle de que mande fuerzas federales a Cuernavaca y al resto del Estado para combatir la inseguridad. La caravana acabó frente a la sede de la Secretaría de Gobernación. Allí, protestaron. “Hasta la fecha”, explicaba Flor hija, “no hay sospechosos. Nos hablan bonito de la tecnología que tienen, pero eso no sirve de nada”. El tono empleado por estas dos mujeres recogía el sentir de los miles de ciudadanos que acudieron a la marcha y que luego se concentraron en el centro de Cuernavaca. Una buena cantidad de instituciones públicas y asociaciones y organizaciones de la sociedad civil –entre ellas la UAEM, asociaciones de transportistas, de comerciantes, de campesinos– cantaron contra Graco Ramírez, del izquierdista PRD y exigieron su salida del Gobierno estatal. Las razones son varias. Los transportistas rechazan, por ejemplo, el nuevo sistema que quiere instaurar el Ejecutivo estatal, parecido al de la Ciudad de México, basado en autobuses que circulan por carriles exclusivos. “Quieren centralizar el transporte público”, decía el líder de los transportistas, Juan Carlos Franco. “Hasta ahora, un particular podía tener una concesión –una ruta– que explotaba y eso daba de comer a su familia. Ahora, el morebus irá por el buelvar Cuauhnahuac –la circunvalación de Cuernavaca– y a nosotros no nos dejarán ir por ahí. A nosotros nos dejarán recoger a la gente en las colonias y llevarlas al buelvar. Pero, igual que el morebus, tendremos que llevar pago con tarjeta. O sea, el dinero ya no lo manejaremos nosotros, sino el Gobierno de Graco”. La universidad, por su lado, exige al Ejecutivo estatal el pago de una deuda que, según el rector, asciende a casi cincuenta millones de dólares, entre inversiones que no se han realizado y adeudos en el abono de pensiones, aguinaldos, etcétera. Este tipo de reclamos vienen de lejos y no serían reseñables –al menos no atraerían un interés extraordinario– si no fuera porque casi todos los que tienen cuentas pendientes con el gobernador y su equipo se han puesto de acuerdo y han marchado juntos con el objetivo de echarle: hasta el poeta Javier Sicilia, que lideró un movimiento contra la violencia hace unos años en México, acompañó en la marcha este martes. El punto de quiebre, decía el rector, fue el asesinato de Alejandro Chavo Varona en 2014. “Era un activista social y lo asesinaron, a él y a su esposa”. Como suele ocurrir en México, las autoridades dieron con los autores materiales, pero con los intelectuales. Y el rector da por supuesto que los hubo. Este asesinato ilustra de alguna manera el clima de inseguridad que vive la entidad desde hace años, siempre arriba en las listas nacionales de robo con violencia, secuestro, extorsión y asesinato. El segundo punto de quiebre, según el rector, fueron las fosas de Tetelcingo. El año pasado trascendía que la fiscalía estatal había enterrado en una fosa irregular decenas de cadáveres, entre ellos, al menos, el de un muchacho plenamente identificado. ¿Por qué enterraron en una fosa común el cuerpo de un hombre identificado? ¿Por qué lo hicieron si la madre del muchacho preguntaba continuamente por el cuerpo en la morgue? La fiscalía lo achacó a un error, pero la falta de sensibilidad de los funcionarios, denunciada innumerables veces por Sicilia y el rector, elevó el caso a la prensa nacional y obligó a las autoridades a desenterrar decenas de cuerpos para comprobar si acaso la fiscalía había confundido más de un cadáver. Durante meses, este año y el pasado, las quejas contra Graco, aspirante a la candidatura de su partido a la presidencia del país, fueron continuas, pero aisladas. Su Gobierno se defiende y dice que los datos de inseguridad han mejorado. Y es verdad, pero para los convocantes de la marcha, ya no importa. Todos los que no quieren al Gobernador se han puesto de acuerdo. Sicilia lo decía esta mañana: “Graco debe irse y Morelos necesita un Gobierno de reconciliación”.

El País, (Pablo Ferri),

http://internacional.elpais.com/internacional/2016/08/16/mexico/1471371218_575651.html

Una marcha a sectores sociales

La marcha que ayer realizó el Frente Amplio Morelense (FAM) para exigir la salida del gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu fue multitudinaria y plural. Al grito de “Fuera Graco” salieron los contingentes, alrededor de las 10 de la mañana, de tres puntos de la ciudad de Cuernavaca: al sur en Las Palmas, al oriente en la avenida Plan de Ayala y al norte en el campus de la universidad del estado, y estaban conformados por miembros de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), integrantes de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos, transportistas, abogados, actores políticos y otras organizaciones sociales, quienes conformaron hace unas semanas el FAM. Los manifestantes acusaron al gobernador de duplicar la deuda del gobierno estatal, de impulsar un modelo policial fallido, como es el Mando Único, y de atentar contra la autonomía universitaria; además acusaron a los integrantes del Congreso del estado de realizar reformas legislativas que afectan a un amplio sector como es el transporte, al permitir la puesta en marcha del Morebús. Los manifestantes se congregaron en el Centro de la capital morelense, a un costado del Jardín Juárez, debido a la remodelación de la Plaza de Armas, donde se instaló un templete. Ahí, el rector de la UAEM, nombrado vocero del Frente Amplio, expuso los motivos de la movilización. Señaló que “este día quedará registrado en la historia de nuestra patria chica, Morelos, como el día en el que el hartazgo de los morelenses se unió en un solo grito, en una sola consigna, en una sola exigencia: ¡Fuera Graco!”. Tras pedir

un minuto de silencio para recordar a las víctimas y desaparecidos, anunció que exigirán que se abra el diálogo con el gobierno federal; la toma del Palacio de Gobierno y del Tribunal Superior de Justicia, para que se declare la desaparición de poderes; la realización de una consulta amplia para definir la permanencia de Graco Ramírez en el gobierno e incluso la posible radicalización del movimiento si no hay una respuesta este miércoles. Se declararon en plantón permanente y anunciaron la realización de actividades artísticas y culturales. De acuerdo al reporte del director de la Policía Vial, Huber Abarca Román, la movilización se desarrolló sin incidentes; sólo se reportó congestión vehicular en algunas zonas de la ciudad derivado de los bloqueos realizados por unidades del transporte en algunas vialidades del primer cuadro.

La Unión de Morelos, p.4, (María Esther Martínez), <https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94027-une-marcha-a-sectores-sociales.html>

Marchan 50 personas contra la inseguridad (SIC)

“Este día quedará registrado en la historia de nuestra patria chica, Morelos, como el día en el que el hartazgo de los morelenses se unió en un solo grito, en una sola consigna, en una sola exigencia, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y vocero del Frente Amplio Morelense (FAM) en el mitin que se llevó a cabo frente al kiosco en el centro de Cuernavaca. Con tres movilizaciones que dieron inicio alrededor de las 10:00 horas, desde el Campus Norte de la UAEM y de forma simultánea en Plan de Ayala y Chipitlán, en Cuernavaca, con rumbo al centro de la capital, las más de cien organizaciones que integran el FAM marcharon en defensa de la seguridad, la justicia y la dignidad de Morelos. “La defensa de la dignidad de los morelenses nos ha impulsado a movilizarnos, a exigir que dejen de violentarse nuestros derechos humanos y se deje de gobernar con mentiras y engaños. La ausencia de seguridad en el territorio de Morelos no es un invento, es una realidad que nos lastima profundamente como personas y destruye nuestra convivencia”, dijo Alejandro Vera. El rector enfatizó que los problemas de inseguridad e injusticia sociales se han gestado a lo largo del tiempo, cobijados desde una forma de gobierno autoritaria y dictatorial, lo que ha traído como consecuencia el sufrimiento cotidiano de los morelenses. “Compañeros, no dejemos que nos engañen, asumamos una clara conciencia crítica del acontecer político y social de nuestro estado. La esperanza está en nosotros, está en que seamos un pueblo íntegro, con una conciencia moral e incorruptible, la esperanza está en nuestra capacidad para organizarnos, expresarnos, movilizarnos para participar en la toma de decisiones que afectan nuestra vida. La esperanza no está en esa clase política ni en aquellos que quieren formar parte de ella”, dijo el vocero del FAM. “No habrá mesías político que venga a rescatar a este pueblo, este pueblo tiene que luchar por su libertad, por sus derechos y tiene que instaurar un gobierno de reconciliación que nos represente a todos”, dijo el rector de la UAEM y reiteró: “dijeron que habíamos convocado a manifestaciones violentas con grupos de choque y personas armadas y aquí estamos con las armas de la razón. Aquí estamos en paz”. Se calcula que la marcha tuvo una participación de alrededor de 50 mil personas en Cuernavaca, en Cuautla cuatro mil y casi dos mil personas en Jojutla, mientras que la movilización que partió desde la UAEM estuvo acompañada por la Banda de Tlayacapan y los tres contingentes se reunieron frente al kiosco del centro, acompañados de organizaciones de transportistas, de la Asamblea de los Pueblos de Morelos, de sindicatos de trabajadores de los tres Poderes del estado, del magisterio y otros grupos más. En el mitin realizado en el zócalo de Cuautla, Víctor Mora Pérez, integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM y ex rector, así como Alejandro Trujillo, docente jubilado, en el zócalo de Jojutla, respectivamente, dieron lectura al mensaje con las demandas del FAM. Al término de la marcha se tomó de forma simbólica la sede de los tres Poderes en el estado, además de instalar un plantón en el zócalo de Cuernavaca y anunciar una serie de acciones de resistencia pacífica que se replicarán en Cuautla, Jojutla, Tepoztlán y Huitzilac.

Capital Morelos, (Wendy González), <http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/marchan-50-personas-contra-la-inseguridad/>

Marchan... ¡y nada!

Los integrantes del Frente Amplio Morelense, encabezados por el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); Alejandro Vera Jiménez, tomaron de "manera simbólica" las instalaciones de los tres poderes en el estado para insistir en iniciar una consulta ciudadana que dé paso a la conformación de un Gobierno de reconciliación, luego de manifestar su rechazo hacia el gobernador Graco Ramírez. En una manifestación que inició con la concentración de miles de universitarios en el campus Chamilpa de la UAEM al filo de las 8:30 horas, la logística estableció un orden en los contingentes para marchar conforme al plan establecido, portando camisa blanca con el logo de la Universidad. A cada participante se le entregó un decálogo sobre lo que tenía que hacer en caso de alguna eventualidad o violencia, además de que se hizo del conocimiento de los integrantes de este frente de la participación de observadores de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Las consignas fueron muchas: "¡Fuera Graco!", la principal; "¡Fuera diputados locales traidores!", "abajo la Ley del Transporte" y "queremos más seguridad". Al frente del contingente una patrulla del Mando Único y de la secretaría de Seguridad de Cuernavaca, además del cuerpo de Venados, que en todo momento y a través de un cordón de seguridad, resguardó que no hubiera "infiltrados", como se había anunciado. Vera Jiménez encabezó el contingente junto con los integrantes del Consejo Universitario, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), los líderes de los sindicatos de Trabajadores

Académicos y Administrativos, así como de los directores de las diversas unidades académicas. En la glorieta Emiliano Zapata se le sumó el resto de los participantes: abogados, Antorcha Campesina, transportistas, la Coordinadora Morelense Ciudadana y ciudadanos de a pie, quienes manifestaron su rechazo hacia el actual Gobierno. La marcha pasó por la Fiscalía General de Justicia, donde los inconformes solicitaron la renuncia del fiscal general, Javier Pérez Durón, por los hechos de las fosas de Tetelcingo. Posteriormente llegó al Congreso del Estado, donde demandaron la salida de los diputados locales por las reformas que hicieron en la Ley del Transporte y del Instituto de Crédito que hoy afectan a miles de trabajadores y permisionarios. Una vez que arribaron al centro de la ciudad, donde instalaron un templete amplio, el vocero del Frente Amplio Morelense, informó del porqué de esta marcha: el hartazgo social hacia el actual Gobierno y la urgente salida de Graco Ramírez del poder. El rector de la UAEM dejó en claro que no se suspenden las labores en ninguna unidad académica y sólo se van hacer guardia de manera rotativa. Si durante estos dos días de protesta no hay una respuesta favorable de la Secretaría de Gobernación, estarían intensificando las acciones de resistencia, las cuales podrían llegar a efectuar más manifestaciones pacíficas, la realización de paros escalonados de labores y hasta la toma de los 33 municipios. Integrantes de la Máxima Casa de Estudios instalaron carpas para el plantón de protesta en estos tres puntos y se espera que haya una respuesta favorable de las autoridades federales, luego de que se dijo, ya diputados federales por Morelos estaban trabajando ese tema.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257468.htm>.

Más de tres mil 500 personas pidieron la salida del gobernador en Jojutla

Más de 3 mil 500 personas de diez organizaciones de la región sur respondieron ayer al llamado del Frente Amplio Morelense (FAM) para pedir la salida del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu. La marcha estuvo partida en dos, por un lado, un grupo –la mayoría de escuelas dependientes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM)- partió de la entrada de Jojutla al zócalo; y por el otro, en su mayoría transportistas, salieron de la entrada a Jojutla por Tlaquiltenango, con el mismo destino. Más de mil 500 personas integraron el bloque que salió de Jojutla para sumarse a la marcha que venía de Tlaquiltenango (ésta más numerosa, de alrededor de dos mil personas). Se congregaron a las afueras de la ciudad, sobre el Bulevar 17 de Abril y a las 10 de la mañana partieron rumbo al zócalo. Fueron más de mil universitarios los que iban al frente, con banda de viento, gritando consignas, la mayoría contra el gobernador. Los manifestantes se dirigieron directamente al zócalo de la ciudad, para esperar al segundo bloque que venía de Tlaquiltenango. Cuarenta minutos después llegó el otro bloque, gritando también consignas. De acuerdo con estimaciones de fuentes consultadas, serían más de tres mil 500 los manifestantes que llegaron en total a la plaza pública. En el lugar se informó que participaron los transportistas, el Movimiento Magisterial de Bases (MMB), los jubilados del IEBEM, el frente ciudadano por el agua, la CTM, Jojutla somos todos, el frente ciudadano del centro, la CNTE y la comunidad universitaria de la zona sur, con sus diferentes escuelas. Cada una con demandas particulares además de la común: que se vaya el gobernador. Varios oradores hicieron uso del micrófono, hasta que Alejandro Trujillo leyó el comunicado oficial, en el que solicitaban cinco puntos: La salida inmediata del gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, juicio político al mismo; se dé cauce a las denuncias interpuestas contra el gobernador ante la Procuraduría General de la República (PGR) y por las inhumaciones clandestinas, y la conformación de un gobierno de conciliación. Aunque el plantón estaba programado hasta las siete de la tarde, poco a poco la gente se fue retirando, de modo que después del mediodía sólo quedaban alrededor de mil personas. Esperaban una respuesta del frente de Cuernavaca. A las seis de la tarde las escuelas de la universidad anunciaron que se retiraban del plantón y que ahora la lucha seguiría en la capital del estado, para reforzar el movimiento allá. Dijeron que las escuelas retoman sus actividades normales a partir de este jueves y por comisiones acudirían a Cuernavaca. Sin embargo, el otro contingente más numeroso, el de los transportistas, no entendió la instrucción. No estaban de acuerdo y planeaban mantener la resistencia e incluso radicalizarla. Tuvieron una reunión en el auditorio adjunto a la presidencia y después acordaron sostener una reunión sólo con los líderes, mientras cientos de transportistas más esperaban. Subieron al kiosco, donde después de deliberar, a las 7:20 pm, Aristeo Castro dijo al resto de sus compañeros que como Frente todavía no tenían un acuerdo definido, por lo que, en lo que se daba, los convocó a reunirse otra vez este miércoles a las 9 horas en el zócalo de Jojutla, para recibir instrucciones acerca del siguiente paso. Les pidió que llegaran preparados con ropa, agua y alimentos, por si tenían que irse de allí mismo a Cuernavaca, si fuera necesario. “Los universitarios se pararon, porque les avisaron que llegaron muchos carros con granaderos y temen por los que tienen tomado el Palacio Legislativo, por ello se van a allá a apoyar”.

La Unión de Morelos, p.14, (Evaristo Torres), <https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/94037-mas-de-tres-mil-500-personas-pidieron-la-salida-del-gobernador-en-jojutla.html>

Reúnen a 3,500 en el Sur; "funcionó estrategia de miedo"

Alrededor de tres mil 500 personas de la zona Sur del estado respondieron al llamado del Frente Amplio Morelense para concentrarse en el Zócalo de la cabecera municipal de Jojutla, tras realizar desde dos puntos expresiones de protesta contra el gobernador Graco Ramírez y los legisladores del Congreso del Estado, así

como demandar la intervención del Gobierno Federal, ante el hartazgo en la sociedad. Minutos antes de las 10:00 horas, salieron de un establecimiento comercial ubicado en Tlaquiltenango, donde se reunieron los representantes de los 700 permisionarios del transporte público colectivo de las 17 rutas, además de los Dorados del Sur, Verde de Morelos, organizaciones ambientalistas, el Movimiento Magisterial, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y maestros jubilados. La principal consigna de las agrupaciones durante la jornada sonó en las calles: "Fuera Graco". Transportistas: Mientras permisionarios y sus familias gritaban "No al Morebús", el representante y vocero de los permisionarios, Aristeo Castro Tejeda, quien es también presidente de la Ruta 8, insistió en que se trata de una marcha pacífica en exigencia de 21 demandas, pero "nos estamos enfocando a la derogación de las modificaciones a la Ley del Transporte que hicieron el 22 de julio, del que se publicó, por decreto exprés, el gobernador del estado, pues no queremos al Morebús". Reconoció que tras una serie de presiones y amenazas a los que ayer se manifestaron, como la cancelación de las concesiones, provocó que se hicieran modificaciones a las actividades de la jornada de protestas, entre las que destacaron el bloqueo a las ciudades más importantes del estado, el redoblamiento de la seguridad a los asistentes para impedir la infiltración de grupos de choque, así como evitar cohetones y grafitis. Brigadas zapatistas: Armando Visairo lamentó la ausencia de sectores de la sociedad, gracias, dijo, a que surtieron efecto las estrategias de intimidación. "Aquí no vemos a los trabajadores domésticos, sexuales, campesinos, obreros... y por eso se permite que siga la impunidad creciendo, como bola de nieve o de fuego", expresó. Magisterio: El discurso oficial de la disidencia magisterial tuvo como único orador a Alejandro Trujillo González, del Movimiento Magisterial de Bases, lo que generó que los representantes locales de la Coordinadora Nacional de Trabajadores por la Educación (CNTE), externaron su descontento por no incluirlos. Los profesores leyeron un pronunciamiento que harán llegar al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, en el que plantean su participación desde diferentes regiones del estado, para manifestarse en defensa de la educación pública "como reto histórico de nuestros tiempos, la cual se pretende convertir en motín del vulgar mercado", expresó. Detallaron que la CNTE se ha ganado un lugar en la escena nacional, por más de 35 años de lucha, como la actual, que cumple más de tres meses de paro indefinido en otras entidades. En ese sentido, reconocieron la lección de "dignidad, rebeldía y coraje" de la UAEM, fenómeno que no pasa inadvertido en las acciones históricas, por solicitar la expulsión de Graco Ramírez. Simultáneamente, otra marcha salió del sur de Jojutla: Más de mil 200 personas, entre estudiantes, taxistas y comerciantes, marcharon para exigir una mesa de diálogo con las autoridades federales ante las arbitrariedades que en tres años se han cometido para vulnerar la autonomía de la UAEM, así como para terminar con la inseguridad. Cerca de las 09:00 horas, en la entrada de Jojutla, se congregaron los estudiantes y docentes de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla, Jicarero, Mazatepec, así como las escuelas de la UAEM, de Tetecala, Miacatlán, Jojutla, Puente de Ixtla y Tlaltizapán, además del grupo social "Jojutla somos todos". Taxistas: A la marcha se sumaron 163 taxistas y permisionarios con su líder, José Natividad Vázquez, representante del sitio "Juárez", quien lanzó un "ya basta" a la impunidad e ingobernabilidad en el estado, al tiempo que exigió a las autoridades no tomar represalias contra sus compañeros que marcharon. Canaco: Por su parte, Mauricio Puente Quevedo, vicepresidente de la Canaco-Servytur Jojutla dijo que existe inconformidad y molestia del sector comercial, turístico y de servicios, porque "seguimos igual o peor que cuando entró la administración, la cual prometió que en ocho meses terminaría con la inseguridad". "Vemos que los índices de inseguridad siguen igual en secuestros y seguimos siendo de los estados con primeros lugares a nivel nacional en delitos. Por ello exigimos la salida del gobernador", agregó. VISITADOR DE DH: Carlos Navarro Uribe, visitador de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de la región Surponiente, refirió que su presencia en dicha marcha fue para observar cómo transcurrió. La calificó como "tranquila, pacífica".

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán y Karina Ortega),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257435.htm>.

En la zona sur, también quieren fuera a Graco

Al menos mil 800 personas, entre estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), maestros, operadores del transporte público, integrantes de sindicatos y personas de la sociedad civil, salieron ayer por la mañana a la mega marcha en este municipio, que tiene como objetivo pedir la renuncia del gobernador Graco Ramírez. Los manifestantes permanecieron al menos 9 horas en el plantón que se instaló en el zócalo de Jojutla, en donde se entregaron volantes de las razones del descontento con el gobernador y que tienen que ver con la falta de seguridad en el estado, el incremento de la violencia en todo el territorio, la carencia de fuentes de empleo, el endeudamiento público, la falta de transparencia en el manejo de los recursos y el incumplimiento de las promesas de campaña. A las 9 de la mañana la gente salió de dos puntos: el primero en los límites del municipio de Tlaquiltenango con Jojutla, y el segundo cerca del Hospital Meana; ambos avanzaron con música de viento y consignas como "Graco, das asco" o "Fuera Graco" hacia el zócalo de Jojutla en donde se realizó un mitin, y más tarde se llevaron a cabo asambleas entre las diferentes organizaciones para acordar las acciones a realizar este día, ya que están coordinados con los grupos que están haciendo lo mismo en la capital morelense, Cuernavaca, así como en Cuautla, en la zona oriente. Los transportistas, particularmente, repudiaron también a los diputados locales; en los contingentes llevaban lonas

con las fotos de algunos de ellos en donde los tildaban de “traidores” por haber aprobado reformas a la Ley del Transporte que permitirán el paso del proyecto conocido como “Morebús”, y que aseguran, afectará sus fuentes de empleo. En estas lonas ofrecían una “recompensa” a modo de broma, comparándolos con delincuentes. Durante el transcurso de esta marcha no se registró ningún disturbio, la protesta se llevó a cabo de manera pacífica, y una vez que el contingente de manifestantes se concentró en el zócalo, las calles estuvieron libres, no hubo vías bloqueadas ni se suspendió el servicio de transporte colectivo. Hasta el cierre de esta edición, los manifestantes se ponían de acuerdo para concentrarse este día en Cuernavaca o permanecer en el zócalo de Jojutla hasta hoy, ya que en Cuernavaca se anunció que el plantón se quedaría hasta que hubiera un diálogo con el gobierno federal al considerar que con las autoridades locales el diálogo se terminó.

El Regional del Sur, p.3, (Yesenia Daniel), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82327>

Marchan miles en la región oriente para exigir seguridad, justicia y dignidad en Morelos

Miles de personas de diversos sectores de la sociedad se sumaron este martes a la Marcha por la Seguridad, la Justicia y la Dignidad de Morelos, convocada por el Frente Amplio Morelense en la región oriente del estado. Fue notoria la ausencia de feligreses de la iglesia católica. Pese a la tensión que se provocó previamente, la manifestación transcurrió en completa calma y sin actos vandálicos. La marcha inició alrededor de las 10:45 de la mañana en la entrada norte de la ciudad de Cuautla, con un contingente superior a los tres mil 500 participantes, en su mayoría estudiantes y maestros de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quienes exigieron respeto a su autonomía y un freno al hostigamiento promovido desde el Poder Ejecutivo y el Legislativo. A ellos se sumaron cientos de personas de organizaciones campesinas, ambientalistas, comerciantes, prestadores de servicios, empresarios, transportistas, miembros del Frente Popular Revolucionario (FPR) y de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Al mismo tiempo, concesionarios y operadores de diversas agrupaciones transportistas realizaron bloqueos intermitentes en los accesos al municipio de Cuautla. Conforme avanzaba la manifestación por la avenida Reforma, después por Insurgentes y la Alameda, hasta llegar al zócalo se fueron sumando más contingentes hasta sumar alrededor de cinco mil personas, quienes de manera unánime exigieron un alto a la inseguridad traducida en secuestros, robos a comercios y casas habitación, cobro de piso, entre otros delitos que padecen a diario. Al llegar al zócalo y frente al palacio municipal de Cuautla, un vocero de la UAEM dio lectura al pronunciamiento a nombre del Frente Amplio Morelense, donde se exigió la renuncia del gobernador Graco Ramírez Garrido, que se dejen de violentar los derechos humanos de los morelenses y se deje de gobernar con mentiras y engaños. Destacó que: “La ausencia de seguridad en el territorio de Morelos es una realidad que lastima a las personas y destruye la convivencia, la violencia demencial que azota al estado de Morelos se encuentra desbordada. Los que hoy dicen gobernarlos han hecho de la corrupción y la impunidad su estilo de vida, los morelenses sufren porque en la vida cotidiana impera la ilegalidad promovida por la colusión entre gobernantes y delincuentes”. Señalaron que lo que se vive en Morelos es la coalición de poderes que favorece el autoritarismo, los privilegios familiares y el servilismo de los otros Poderes. Los diferentes contingentes se comprometieron a mantener su activismo hasta lograr que la paz social se restablezca en Morelos, por lo que dijeron que continuarán con las movilizaciones, los bloqueos y las acciones que sean necesarias. Por otra parte, los transportistas inconformes precisaron que su única demanda es que se cancele la iniciativa de ley en la que se pretende introducir el Morebús para brindar servicio público de transporte de pasajeros, situación que aseguraron, dejaría sin empleo a cientos de trabajadores del volante y asimismo sin sustento a sus familias. Para finalizar, fue aproximadamente a las 16 horas del mismo martes cuando de manera paulatina los transportistas comenzaron a liberar las principales vías de comunicación, ya que se mantenían bloqueadas. Sin embargo, aseguraron que hoy continuarían los bloqueos en los principales accesos a los municipios de la región oriente.

La Unión de Morelos, p.26, (Mario Vega y Rosendo Álvarez), <https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/94038-marchan-miles-en-la-region-oriente-para-exigir-seguridad-justicia-y-dignidad-en-morelos.html>

En Cuautla, marchan más de tres mil contra el gobernador

Más de tres mil personas marcharon ayer en apoyo a las manifestaciones que se registraron en el estado en contra del gobernador Graco Ramírez y de los diputados de la LIII Legislatura. Por su parte, concesionarios del transporte colectivo no se unieron a la mega marcha, sólo se mantuvieron a la expectativa en los principales tronques de la ciudad de Cuautla; algunas veces cerraban para después dar paso a la circulación vial, además de que algunas rutas no respetaron el paro y dieron servicio a sus comunidades de origen. Los más de tres mil manifestantes en su mayoría fueron estudiantes de la Preparatoria Cuautla, y de las escuelas de estudios superiores que tiene la UAEM, en la región oriente de Morelos; se les unieron organizaciones civiles, campesinos, y algunos concesionarios del transporte sin itinerario fijo (taxis). A pesar de que según las autoridades del gobierno estatal sus servicios de “inteligencia” filtraron información de que habría vandalismo, personas armadas, entre otros, sus pronósticos fallaron en su totalidad, dado que la marcha se realizó en completa calma y, ni siquiera hubo “pintas” a fachadas de comercios y casas-habitación.

Se congregaron

Desde las 9:00 horas, cientos de estudiantes, maestros, integrantes de organizaciones civiles, campesinos, amas de casa y trabajadores, se empezaron a congregarse en las inmediaciones del norte de la ciudad, en el lugar conocido como "Los Arcos", para de ahí partir caminando tranquilamente hasta el zócalo o Plaza "José María Morelos y Pavón". Con pancartas, lonas y mantas, los marchistas, más de 3 mil, caminaron por la avenida Reforma para llegar al zócalo, frente al Palacio Municipal que cerró sus puertas el día de ayer, para que de ahí los exponentes de la marcha subieran al kiosco para hacer los señalamientos en contra del gobierno que encabeza Graco Ramírez.

Llaman a la Federación

Todos coincidieron en señalar la necesidad de que el gobierno federal "voltee los ojos a Morelos", porque la "gente ésta cansada de este gobierno omiso, indolente, falto de sensibilidad, que ha propiciado que no haya crecimiento económico, exista inseguridad y se pretenda vulnerar la autonomía universitaria". Hasta el cierre de esta edición, algunos de los marchistas se encuentran en "plantón permanente", hasta que se dé una solución a su demanda de desconocer al gobernador Graco Ramírez, y que también se realice juicio político contra los diputados de la LIII Legislatura.

El Regional del Sur, (Jorge Robles), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82326>

Civilidad y orden en marcha del FAM, reporta la CNDH

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) reportaron que la movilización a la que convocó el Frente Amplio Morelense (FAM) se realizó en completa calma y sin ningún incidente. Ambos organismos se mantendrán vigilantes de lo que suceda durante las acciones de resistencias que se impulsan para exigir la salida de Graco Ramírez como gobernador de Morelos. Personal de la CNDH y CDHEM impulsaron una jornada de observación durante la marcha multitudinaria que se realizó en la zona metropolitana, sur y oriente de la entidad. Fernando Garza Guzmán, representante de la CNDH, junto con 25 personas de las visitadoras 1 y 5, realizaron el monitoreo y documentación, junto con por lo menos siete visitantes de la CDHEM. "No observamos ningún incidente; vimos actuar a los policías viales desahogando las calles que se iban liberando; la presencia del Mando Único fue casi nula, sólo observamos antimotines en el Zócalo", informaron de manera general en una nota informativa difundida por personal de comunicación social de la CDHEM. En entrevista, Cuauhtémoc Magdaleno González, visitador de la CDHEM, destacó que "las movilizaciones se desarrollaron en calma en los tres puntos, Cuernavaca, Cuautla y Jojutla; no hubo daños materiales ni humanos, no se registró ninguna detención y tampoco tenemos reporte de que alguna persona haya necesitado asistencia médica". Detalló que una vez que el FAM determinó impulsar las primeras acciones de resistencia -con la toma de las sedes de los tres poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial- tanto la CNDH y la CDHEM se mantendrán atentos a los que pueda pasar. "Estaremos vigilantes de lo que ocurra en los plantones que se han instalado y documentar cualquier violación a derechos y garantías que pueda ocurrir", dijo.

El Regional del Sur, p.5, (Estrella Pedroza), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82323>

Condena CIDH criminalización de protesta y amenaza de represión

Integrantes de la Comisión Independiente de Derechos Humanos (CIDH) condenaron la criminalización de la protesta y "la amenaza de represión" que el gobierno graquista lanzó en contra de quienes participaron en la manifestación convocada por el Frente Amplio Morelense (FAM). José Martínez Cruz, integrante de la CIDH, informó que en el ejercicio de observación que realizaron durante la movilización no notaron actos violentos de ninguna naturaleza, contrario a lo que reportó el gobierno estatal en comunicado de prensa (con el número 0226), donde advierte que "la manifestación no fue pacífica". Enfatizó que la postura que asume el gobierno (en el comunicado) es "una clara amenaza de represión" en contra de las personas que participaron en la movilización y que ejercieron su derecho a la libertad de expresión. Lo anterior debido a que en la misiva el gobierno advierte que "con la presencia de seguridad pública y con notarios públicos, se certificó qué unidades se movilizaron, sus placas y los daños a la circulación que provocaron" y se añade que "se actuará con la ley en la mano" cancelando las concesiones. "Es importante que se respete el derecho de protesta, sin represalias, pues es un derecho de una libertad democrática y creemos que no debe haber criminalización de la protesta y mucho menos represión", subrayó, el activista. Sobre las acusaciones que hace el gobierno de daños a terceros, "cuando están los derechos en conflicto, es por parte de la normatividad internacional, se debe privilegiar los derechos políticos y sociales que granicen la libre expresión".

El Regional del Sur, p.5, (Estrella Pedroza).

Hablan en mega marcha familiares de víctimas

Familiares de víctimas de violencia en el estado también participaron en la mega marcha convocada por el Frente Amplio Morelense (FAM) para pedir la renuncia del gobernador Graco Ramírez. Una vez que el contingente llegó al zócalo de Jojutla, la abuela de la niña Yamilé Sinahí Silahua Sotelo, de 13 años de edad, tomó el micrófono y compartió su testimonio desde que su nieta fue subida a un carro el pasado 11 de enero

en Tlaltizapán. A la fecha la menor está desaparecida y las autoridades no han dado avances de la información del caso. “Desde ese día hemos vivido un calvario, hemos ido de Herodes a Pilatos, las fiscalías nos llevan de un lado para otro y no hemos tenido una respuesta; no sabemos dónde se encuentra mi niña. Unámonos todos en esta lucha, ¿es justo que este gobierno no nos haga caso ni le duelan todas las lágrimas derramadas por las madres que han perdido a sus hijos y a sus hijas?, no debemos quedarnos callados, no debemos tener miedo porque sabemos que esa gente, atrás de un carro o atrás de una pared nos están esperando. Vivir con esta incertidumbre es algo que no se le desea ni al peor enemigo”, expresó ante la multitud la abuela de la menor desaparecida. De acuerdo con las declaraciones de la familia de la semana pasada, la Fiscalía General del Estado (FGEJ) no ha dado informes de la investigación del caso, tampoco hay personas detenidas. En su discurso, la abuela de Yamilé instó a la sociedad a no tener miedo y a levantar la voz para pedir justicia por las víctimas de la violencia en la entidad. “¿Quién tiene a mi niña?, ¿qué le hacen?, ¿estará muerta?, ¡Fuera Graco!, ¡fuera todas sus autoridades corruptas, rateras que no tienen corazón para darse cuenta el daño que nos hacen!”, concluyó la familiar.

El Regional del Sur, (Yesenia Daniel),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82325>

Antorcha Campesina se sumó a la movilización en Cuernavaca

Los integrantes del Movimiento Antorcha Campesina se sumaron a la movilización a la que convocó el Frente Amplio Morelense, porque afirmaron que el gobierno no les ha cumplido con la entrega de los fertilizantes ni las demandas en educación y obra pública. Soledad Solís Córdova, vocera del Movimiento Antorcha Campesina, comentó que decidieron marchar este martes junto con los universitarios, transportistas, sindicalizados y demás organizaciones, porque a ellos tampoco les ha cumplido el gobierno del estado. “No han acabado de entregar los fertilizantes, faltan como 100 toneladas de entrega, pero además existen varias demandas a las que no están respondiendo, como es el caso de la vivienda, de obra pública, educación, que no han sido resueltas, motivo por el cual aceptamos la invitación del Frente Amplio Morelense de unírnos al reclamo contra este gobierno de Graco”, indicó Solís Córdova. Sobre las amenazas que recibió vía telefónica, la vocera de Antorcha Campesina dijo que presentó la denuncia ante la Fiscalía y continúa la investigación, pero no hay ningún avance, pero al menos ya no ha recibido más amenazas. Sobre la advertencia que lanzó el Poder Ejecutivo a los participantes de la marcha, respondió que protestaron de manera pacífica y no se violó ninguna ley porque el pueblo se expresó en calma y con tranquilidad.

La Unión de Morelos, p.12, (Silvia Lozano).

Aseguran que más de 15 mil maestros participaron en las marchas

Integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) anunciaron que más de 15 mil maestros se sumaron a las marchas del Frente Amplio Morelense en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla, para exigir la renuncia del gobernador Graco Ramírez. En entrevista, Nicanor Pérez Reynoso, vocero del MMB, dijo que la petición del magisterio es la misma que la del Frente Amplio Morelense, “de fuera Graco y los legisladores locales, porque no han hecho su trabajo; tenemos 25 maestros despedidos injustificadamente y hemos solicitado la intervención del gobierno del estado porque a nuestro juicio se ha violentado su derecho y por eso estamos muy indignados”. Comentó que más de 15 maestros no acudieron a los Consejos Técnicos Escolares, “porque se rompieron, por eso estamos aquí en la calle, exigiendo la salida del gobernador del estado”. Asimismo, lamentó las declaraciones del director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Fernando Pacheco Godínez, quien les pidió que no incitaran a la violencia ni al caos con protestas. Al respecto, Nicanor Pérez externó: “Lamento mucho que el gobierno del estado siga manejando la mentira, la difamación, lo cierto es que estamos fuera de las aulas por la indignación a la que nos han sometido por actos tan irresponsables y contrarios a la legalidad”. Por último, manifestó que insistirán con la erradicación de las cuotas escolares, pues por la falta de esos recursos han obligado a los padres de familia a cerrar las escuelas. En tanto, el IEBEM afirmó que en la totalidad de las escuelas los maestros estuvieron en los Consejos Escolares. “Seguramente fueron jubilados y la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que participan en este tipo de movilizaciones”, declaró Rubén Rafael Segura Castellanos, director de Desarrollo Educativo del IEBEM.

La Unión de Morelos, p.9, (Silvia Lozano),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94033-aseguran-que-mas-de-15-mil-maestros-participaron-en-las-marchas.html>

El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82324>

Se une la CNTE

Integrantes de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación (CNTE), representantes de pueblos, operadores y ciudadanos salieron de la secundaria 4, en Chipitlán, pasadas las 10 de la mañana. El reclamo principal fue la Reforma Educativa. Desde temprana hora cerca de 100 unidades del transporte público se estacionaron sobre la calle y ocuparon uno de los carriles desde la altura del panteón de La Paz hasta el

entronque con la autopista hacia Acapulco. Lo anterior provocó que muchos ciudadanos fueran dejados en ese lugar y tuvieran que caminar hacia el Centro de Cuernavaca. En esa vialidad algunos negocios abrieron sus puertas pero permanecieron solos; otros colocaron un aviso sobre el motivo del cierre; sin embargo, no registraron actos vandálicos. La marcha que inició a las 10:30 horas ocupó las dos vías en ambos sentidos y el cierre fue total. En una lona se podía leer que demandaban al Presidente de la República a ser evaluado antes que a los maestros. Los ciudadanos también reclamaron por la inseguridad y los abusos del Ejecutivo estatal, a quien acusaron como el principal provocador de hechos violentos. Tras más de 40 minutos, el contingente llegó a la calle de Abasolo. De ahí partieron hacia Galeana para llegar, por la plazuela del Zacate, hacia el Zócalo capitalino, donde esperaban al resto de los manifestantes. El grupo de inconformes inició con aproximadamente 500 participantes, pero en el camino se sumaron más y la cifra superó los tres mil, quienes se unieron en un sólo grito: "Graco, das asco, regrésate a Tabasco" y "Fuera Graco".

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257473.htm>.

Se unen a protesta pueblos originarios

Al grito de "¡Mayecapan!", que significa "mano en alto" o "aquí estoy", los pueblos de Tepoztlán, Tlayacapan y Ocotepc dejaron sentir su presencia en la marcha convocada por el Frente Amplio Morelense. Recordaron que la marcha y lucha es por una democracia transparente, un Morelos en paz y seguro, una nueva generación mejor preparada con profesores que tengan obligaciones, pero también derechos, muchas carencias de las que, recalcaron, el Gobierno no da garantías. Los representantes de los citados pueblos dijeron que hoy levantan la voz junto con sus hermanos morelenses, para que las tres instancias de Gobierno entiendan a quienes han sufrido asaltos, secuestros, extorsiones, asesinatos, desapariciones de familiares o conocidos, abusos de autoridad y otros malestares sociales. **FRENTE EN DEFENSA DE TEPOZTLÁN:** Aunado a todo ello, los tepoztecos recordaron que ya se cumplieron cuatro años de resistencia contra el proyecto de ampliación de la carretera La Pera-Cuautla. Como cada década, precisaron, el Gobierno intenta saquear y aprovecharse de la riqueza de Tepoztlán, afortunadamente hemos logrado organizarnos para frenar la destrucción. Después de tantos intentos por saquear nuestras tierras, lo que queda es la experiencia, esa que nos han heredado nuestros antepasados al enfrentarse a proyectos como el teleférico, el tren escénico y el club de golf. "Durante este tiempo, nos ha quedado claro que nuestros cerros son la mejor herencia y por eso les defendemos con amor y cariño". La presencia de la banda de don Brígido Santa María en la marcha hizo recordar que hace 104 años, en el convulsionado fin de año, diciembre de 1914, la Ciudad de México vivió uno de los episodios más épicos de su historia con el encuentro de los dos más grandes líderes revolucionarios: Francisco Villa, al mando de la División del Norte, y Emiliano Zapata, comandante del Ejército del Sur, donde éste último tuvo a bien llegar acompañado de esta grandiosa banda. Tras la Convención Nacional Revolucionaria de Aguascalientes, la reunión de los dirigentes de la Revolución era necesaria para reivindicar que ambos luchaban por mejorar las condiciones de vida de los habitantes del país y distaban mucho de aspirar a presidir la República. Ayer, pueblo y banda volvieron a comulgar para un fin similar. **COMUNEROS DE OCOTEPEC:** Y qué decir de la presencia de los comuneros del pueblo de Ocotepc; entre otros problemas tienen asuntos estancados en el Tribunal Unitario Agrario (TUA), y el retraso provoca violencia, de ahí que se han suscitado varios decesos. Está a punto de ser derribado el puente Chamilpa y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes hace caso omiso a instalar señalamientos.

El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257457.htm>

Salida de Graco, única medida para solucionar problemas en Morelos

La salida del gobernador Graco Ramírez es una necesidad para los ciudadanos, empresarios, industriales, comerciantes, todos los sectores que son testigos cotidianos del retroceso que se vive en la entidad, declaró el dirigente de Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), Miguel Enrique Lucía Espejo. Dijo que la manifestación multitudinaria y en varios puntos de la entidad, es un claro mensaje del hartazgo de la sociedad en contra del gobierno del estado, de su titular, de Graco Ramírez, a quien ya no le piden cumpla sus promesas de campaña, puesto que nunca lo hizo, le piden su inmediata salida porque no ha dado resultados, se ha beneficiado, su familia y un grupo reducido de amigos, cuando "los morelenses somos más". La realidad es que Morelos está inmerso en un caos, no hay gestión, no hay obra más que federales y municipales, pero el gobierno, Graco en dos años, ha tenido préstamos por más de 6 mil millones de pesos que no se han reflejado, sólo en lo que presume su magna obra como lo es la construcción de un estadio de fútbol. MORENA -dijo Miguel Enrique Lucía Espejo-, se pronuncia por la conformación de un grupo ciudadano que asuma la conducción del gobierno y que de la mano con la sociedad y todos sus sectores, creen mecanismos socializados que permitan enderezar el rumbo de la entidad. Denunció que en Morelos prevalece la inseguridad, corrupción, impunidad, abuso de poder, de ahí la necesidad de realizar los cambios necesarios para retomar el buen rumbo, pero de la mano de la ciudadanía. El dirigente de MORENA reiteró que la única medida para solucionar los problemas en la entidad, es la salida del gobernador que más que otra cosa, ha dado muestra de su actitud dictatorial, someter incluso a los integrantes de otros poderes quienes a su vez,

han mostrado sumisión a las órdenes del tabasqueño. "Si Graco Ramírez no renuncia, las cosas empeorarán en Morelos", dijo al tiempo de señalar que la sociedad está molesta por ocupar los primeros lugares en incidencia delictiva y por generar condiciones impropias para los morelenses porque mientras cada vez son más los ciudadanos que sufren de la incidencia de violencia para el gobernador Graco Ramírez las cosas están bien combatiendo la inseguridad.

El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82321>

Morena "recomienda" a Graco que renuncie

La dirigencia del Comité Ejecutivo Estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) manifestó su respeto a las expresiones de origen ciudadano. "Respetamos las voces de un pueblo que es utilizado para el enriquecimiento de un hombre y su pequeño círculo de colaboradores desde su llegada en 2012". Por lo anterior, recomendó al Ejecutivo estatal renunciar a su cargo para generar certeza y confianza a los habitantes. Miguel Enrique Lucía Espejo, presidente local de Morena, consideró que luego de la protesta de sectores y organizaciones morelenses, la entidad se convierte en ejemplo a nivel nacional de cómo se puede llegar al hartazgo. "(Debemos) buscar respuestas a lo ocurrido y lo que han provocado las decisiones protagónicas de un solo hombre que olvidó que la democracia da acceso a las instituciones, pero jamás convierte a los hombres en dictadores. El pueblo reclama la realidad en la que vive, al ser presa de un Gobierno que somete, agrede y atenta en contra de la estabilidad, calidad y sitio de paz para poder vivir. Este régimen cree que reina, pero no gobierna", expresó. Sostuvo que su partido coincide con esas voces de lucha y las demandas sociales. "Es necesario investigar a fondo cada una de las acciones del Gobierno local, que sólo han respondido a intereses personales, con beneficios millonarios para grupos cercanos al poder". Lucía Espejo demandó al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu que renuncie al cargo y sean las instituciones las encargadas de investigar a fondo cada una de las operaciones financieras realizadas por el Gobierno de Morelos. "El pueblo necesita la intervención de la Federación, pues hasta ahora queda demostrado que el mandatario logró la protección de las instituciones locales al colocar a servidores públicos y comprar a legisladores que trabajan a favor de sus decisiones", precisó. "Estamos seguros que la autoridad olvidó a los ciudadanos, olvidó sus promesas de campaña, como aquella de resolver en 18 meses la crisis de inseguridad; hoy vivimos escenarios complejos que se tiñen de rojo debido a la violencia existente en todas las regiones del estado", concluyó.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257432.htm>.

Propone Javier Bolaños que Segob sea mediadora en conflicto

El diputado federal por Morelos Javier Bolaños, del PAN, sometió ayer a la Cámara de Diputados un punto de acuerdo para que la Secretaría de Gobernación intervenga en la construcción de un espacio de diálogo ante la crisis social y política que se vive en la entidad. Dirigido a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Bolaños Aguilar expuso: "Las demandas que plantean los inconformes con el actuar del Gobierno del Estado se refieren a una serie de reformas constitucionales y a leyes secundarias aprobadas el pasado 15 de julio por el Congreso Local, que han afectado lo mismo al sector transportista, a los sindicatos de trabajadores de los tres poderes del Estado y a la Universidad Autónoma del Estado". El integrante de la LXIII Legislatura federal argumentó que el enfrentamiento ha decantado en la imposibilidad de entendimiento entre las partes en conflicto, por lo que solo la mediación de la autoridad federal puede garantizar la solución de las diferencias. Y agregó que los representantes sociales de Morelos suscriben la petición de intervención federal, al calificar la situación como "socialmente grave, mas creemos que la intervención del Pleno del Congreso de la Unión debe coadyuvar para preservar el orden social y a las instituciones". "Creemos que la intervención del Pleno del Congreso de la Unión debe coadyuvar para preservar el orden social y a las instituciones." Javier Bolaños Aguilar, diputado federal

Diario de Morelos, (DDM Staff),
<https://www.diariodemorelos.com/noticias/propone-javier-bola%C3%B1os-que-segob-sea-mediadora-en-conflicto>.

Transparencia, pide la CTM a la UAEM y al Gobierno

La protesta ciudadana de ayer se debe a una sola cosa: es el hartazgo social con respecto a la forma de gobernar, dijo el secretario general de la CTM Morelos, Vinicio Limón Rivera. Al acudir como "ciudadano", - porque dijo que no acarreo gente- comentó que es evidente que hay temas que no han sido atendidos en la actual administración y requieren transparencia en las cuentas del Ejecutivo. Pero también en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), agregó, debido que el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez, se ha negado. Cuando la gente sale a las calles por su iniciativa, consideró, "es claro el hartazgo de las situaciones que se viven en Morelos, sin importar como se llame: inseguridad, violencia falta de empleo, desarrollo, inversión. "También hay un problema muy serio, y es que el Gobierno estatal, emanado del Partido de la Revolución Democrática, y los diputados no han sabido como consensuar con el

pueblo, ni acordar las reformas. Es inexplicable porque tienen que aprobar las leyes fast-track, y en la noche", afirmó. Convocó por eso a la sociedad a no equivocarse en el 2018, y emprender una campaña para que sean candidatos independientes los que reciban el respaldo, "que sea gente honesta -dijo-, que salga de las mismas filas de los ciudadanos para poder gobernar Morelos. Ya los partidos políticos perdieron su credibilidad porque no son más que franquicias económicas que sirven a los gobernantes". El también integrante de la organización Transforma Morelos resaltó que las acciones de protesta -convocadas esta semana por el llamado "Frente Amplio Morelense", organizaciones y familiares de víctimas- tienen sustento, aunque rechaza la posibilidad de ir a un paro de labores en las empresas. El sindicalista urgió al establecimiento de una mesa de diálogo con el Gobierno Federal, en la que también se transparente la aplicación de los recursos, tanto de la UAEM, como del Gobierno local.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257449.htm>.

Importante devolver la paz social a Morelos: PAN

El presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Morelos, Juan Carlos Martínez Terrazas, justificó la acción de los diputados de su partido, dijo que lo votado por los legisladores no es deuda para el Gobierno estatal, sino algo que puede generar beneficios para los ciudadanos. En la megamarcha organizada por movimientos sociales, dijo que esos temas los deben responder los legisladores, para la dirigencia blanquiazul es más importante la devolución de la paz social y contra la inseguridad. Acompañado por algunos integrantes del Comité Estatal, el panista llegó cuando apenas había comenzado el recorrido de los ciudadanos, y al ser cuestionado sobre el voto positivo de los panistas en el Congreso, sobre reformas que rechazaban un amplio sector de ciudadanos, era un tema que corresponde a los legisladores. Agregó que la presencia del comité del blanquiazul era con la finalidad de demandar tranquilidad y contra la inseguridad, "dos cuestiones fundamentales por las cuales el Acción Nacional acompaña y manifiesta hoy, es que el Gobierno estatal no sea parte de la polarización, sino de la solución". Respecto a la actuación de su grupo parlamentario, justificó, "no estamos en contra de dar mayores recursos para el desarrollo urbano del estado y de la ciudad; prácticamente no fue un nuevo crédito fue un refinanciamiento más, y por eso mismo, nosotros de manera concreta el acompañamiento que estamos haciendo es manifestándonos, para estar con las víctimas que han sido parte de la inseguridad en el estado". Señaló que el PAN no está en contra de los proyectos que generen mayor inversión, "lo que estamos en contra es que el Gobierno no ha sido claro en decir efectivamente para qué son, y en eso vamos a estar atentos los diputados y el partido". Destacó "la información que el entregaron los diputados es que aprobaron un proyecto de mayor inversión y desarrollo del transporte en el estado, vendrá y tiene que haber los consensos necesarios con los transportistas y todas las personas, porque la obra no está hecha ni terminada, ni siquiera encaminada". Apuntó que si existen mayores dudas, se les pregunte a los diputados, ya que son quienes tienen la información completa sobre las reformas.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257455.htm>.

Graco protestaba hace 18 años, ahora van contra él

Siguen la misma ruta de protesta, enarbolan la inseguridad pública como estandarte, son casi los mismos actores, proclaman las mismas consignas y exigen lo mismo que en la década de los 90: destituir al gobernador en turno y someterlo a juicio político. Los protagonistas de ese movimiento fueron Graco Ramírez Garrido Abreu, entonces dirigente de la organización Causa Ciudadana, y el empresario Gerardo Becerra Chávez de Ita con quien fundó la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC), en 1994. Sumaron a partidos políticos, al fallecido obispo Luis Reynoso Cervantes, organizaciones civiles, campesinos y empresarios para protestar contra el gobernador priísta Jorge Carrillo Olea (1994- 2000) por el cúmulo de secuestros, hasta lograr su dimisión en mayo de 1998. Graco ahora es gobernador y es la misma CMMC quien inició las protestas en contra de su administración. Lo acusan de omisión en materia de seguridad pública. Pero el principal protagonista de los movimientos es el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Vera Jiménez comenzó su crítica al gobierno por las amenazas de secuestro en su contra y de su familia, pero su descontento aumentó cuando el Legislativo intentó reformar la Constitución local para designar a los titulares de los órganos de control interno de la universidad. Al grupo se sumó Dagoberto Rivera Jaimes, ex candidato a diputado local por el PRD, líder de la organización de transporte más numerosa en el estado. El rector de la UAEM anunció una medida que también usó Graco Ramírez en los 90: convocar a una consulta ciudadana para revocar el mandato al gobernador. Gerardo Becerra afirmó que una vez que el mandatario sea destituido convocarán a una administración de reconciliación. Pero Graco Ramírez tiene buena interlocución con el gobierno federal y el apoyo de la mayoría de los diputados del Congreso de Morelos.

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/08/17/graco-protestaba-hace-18-anos-ahora-van-contra-el>

Al ritmo de los sones de la banda

Desde sus negocios o desde sus casas las personas observaron expectantes la marcha convocada por el Frente Amplio Morelense (FAM), que partió de tres diferentes puntos y confluyó en el centro de la ciudad. Algunos grababan con sus celulares. Muchos gritaron apoyando uno de los pedimentos del Frente: la salida

del gobernador Graco Ramírez. Ninguno de los negocios de la avenida Emiliano Zapata cerró. Sobre Matamoros hubo uno que no abrió y en el primer cuadro se reportaron tres que habían cerrado porque “por redes sociales alertaron que habría actos violentos”, afirmó un comerciante establecido. Una persona que trabaja en seguridad en un edificio del gobierno había dicho un día antes de la marcha: “Sí, nos preocupa. Apenas hace unas semanas agarramos a unos chavos drogados que destrozaron las cámaras. Dijeron que se iban a meter a las oficinas de gobierno y los iban a chingar. Nosotros no confiamos en que diez antimotines o policías armados van a poder contener a la gente si viene para jodernos. Ustedes los periodistas nos conocen, nosotros sólo metemos las manos para cubrirnos, trabajamos para resguardar el orden, proteger los edificios, a la gente de las oficinas, desde el empleado hasta los directores. Nosotros obedecemos órdenes, no podemos atacar, nos defendemos, nos tenemos que defender. Sabemos que los reclamos son contra los jefes, pero ellos no están aquí y traen mucha vigilancia, no sé por qué desquitan su coraje con nosotros”. Al ritmo que marcaban los sonos de la banda de Tlayacapan, la marcha parecida a una serpiente emplumada fue llegando al corazón de la ciudad y ahí hubo un mitin donde se desconoció a los poderes del estado y se anunció un plantón de dos días para que autoridades federales dialogaran con los líderes del FAM para restablecer la paz en Morelos. Integrantes del FAM tomaron de manera simbólica las sedes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial. La protesta terminó después pasadas las 13 horas “sin incidentes”, aseguró Huber Abarca, director de la Policía Vial.

La Unión de Morelos, p.10, (Máximo Cerdio), <https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/94034-al-ritmo-de-los-sones-de-la-banda.html>

Sindicalizados se quedan en plantón en el Congreso

Trabajadores sindicalizados que mantienen tomado el Congreso local desde hace un mes, anunciaron que permanecerán afuera del recinto legislativo para impedir que se dé el inicio formal del primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de la LIII Legislatura. La representante de la Asociación de Trabajadores Jubilados y Pensionados del gobierno del estado, Ana Lilia Ocampo Castrejón, confirmó que no han tenido una respuesta a su demanda, de que se abroguen los cambios hechos a la Ley del Instituto de Crédito y que afectan gravemente sus derechos laborales, por lo que permanecerán en la resistencia social que iniciaron desde el 14 de julio pasado. Lo anterior pondría en riesgo el inicio del periodo ordinario de sesiones, que será el próximo 1 de septiembre, puesto que hasta el día de ayer los trabajos administrativos del Poder Legislativo se han realizado a puerta cerrada. Ocampo Castrejón aseguró que tanto los trabajadores del Poder Judicial, como los del Ejecutivo y Legislativo, permanecerán en plantón hasta que tengan una respuesta favorable por parte de los diputados, a su demanda de que se elimine la reforma integral a la Ley del Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado.

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata), <https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94031-sindicalizados-se-quedan-en-planton-en-el-congreso.html>

Dejaron de prestar servicio los rutereros

Este martes, tras participar en la marcha del Frente Amplio Morelense (FAM), los líderes del transporte público de pasajeros determinaron paralizar el servicio; por la mañana ofrecieron el transporte gratuito. A pesar de que habían declarado que no realizarían paro de unidades, los concesionarios decidieron no prestar el servicio, pese a la amenaza del Gobierno del estado de retirarles la concesión si lo paralizaban. Ayer, después de 10 de la mañana cuando inició la movilización del Frente Amplio Morelense, el servicio de transporte se detuvo, sólo un número mínimo de unidades de la ruta 7 y 20 prestaron el servicio. Además, los microbuses hicieron grandes filas sobre las avenidas por donde circularon los manifestantes, después las unidades cerraron el Centro de Cuernavaca. Este medio de comunicación, intentó buscar vía telefónica a los líderes del transporte, Aurelio Carmona -de Rutas Unidas - y Dagoberto Rivera -de la Federación Auténtica del Transporte-, sin embargo, no respondieron a las llamadas. Sin embargo, durante la marcha, Rivera Jaimes manifestó que no temían las represalias por parte del gobierno del estado y que restablecerían el servicio este mismo martes. Hasta el cierre de la edición, continuaba el servicio detenido.

El Regional del Sur, p.6, (Guadalupe Flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82322>

Reformas pretenden controlar órganos de la UAEM: Paredes

Tras la participación de transportistas, sindicalizados de los tres poderes de gobierno y personal de la UAEM en la marcha en contra de las reformas aprobadas por los legisladores, integrantes del Colegio de Abogados exigieron a los diputados locales “sacar las manos” de la reforma que pretende transformar a la máxima casa de estudios en un órgano autónomo. Lo anterior, fue dado a conocer por miembros del Colegio de Abogados, egresados de la UAEM, que participaron en la marcha en apoyo a la máxima casa de estudios. El presidente del Colegio de Abogados en Morelos, Enrique Paredes Sotelo, aseguró que algunas reformas que los congresistas pretenden sacar adelante en el próximo periodo de sesiones, tienen como objetivo controlar algunos órganos de la UAEM, en donde se toman decisiones sobre la vida de la universidad, como es la elección del rector. Por ello, Paredes Sotelo calificó como “voraz” el actuar de los diputados locales al pretender aprobar la autonomía de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ya que de esa

forma realizarán el nombramiento de funcionarios públicos, lo que vulnera la autonomía y los estatutos de la máxima casa de estudios. Dijo que ese tipo de reformas violentan la autonomía y la constitución de la propia casa de estudios, por lo que exhortó al Poder Ejecutivo y Legislativo, para que se abran una puerta de diálogo en la que se tomen acuerdos y se respeten. "En el momento en que los diputados quieren volver a la UAEM un órgano plenamente autónomo, sería casi equiparable a la CDHEM o IMIPE, regidos por los mismos legisladores, y vemos cómo los diputados llevan a cabo la designación de funcionarios públicos, por ello, se están convirtiendo en un ente totalmente voraz, en el cual está inmiscuido en todo el estado, yo creo que es necesario que dejen de meterse en cosas que no les compete y se pongan a trabajar", detalló. No obstante, el experto en derecho consideró como necesaria la renuncia del mandatario Graco Ramírez ante la ingobernabilidad que existe en el estado de Morelos, al momento de no existir diálogo entre el gobierno estatal con la sociedad morelense. "Al no haber diálogo, el estado se vuelve ingobernable; las instancias siguen trabajando, pero no lo hacen como debe de ser, porque de acuerdo a los regímenes democráticos, el pacto social es la sociedad con el estado y ese acercamiento de la sociedad con el estado no se está dando (...) Y si el gobierno del estado sólo está trabajando para su propio beneficio, creo que no es lo correcto", detalló.

El Regional del Sur, p.7, (Erick Juárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82317>

Afectado, 70% de los negocios en el centro: Canirac

Ángel Adame Jiménez, vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria de Alimentos Condimentados (Canirac), delegación Morelos, aseveró que las marchas en la capital generan afectaciones en las ventas hasta del 70 por ciento; aseguró que los negocios abrieron "para dar un voto de paz". Entrevistado en su establecimiento, el empresario morelense calificó como "atípica" la marcha del Frente Amplio Morelense al realizarse los días martes y miércoles en tres municipios del estado. "Hubo comercios que simplemente no abrieron y tomaron precauciones al haber información o desinformación de escenarios que pudieran presentarse, lo que sí hay es una situación clara, que el Gobierno debe hacer su tarea de atender y abrir mesas de trabajo para escuchar a los sectores que se pronuncian en este sentido". Destacó que las afectaciones a los comercios se dan de un 30 a 70 por ciento. "La gente no viene al Centro y mejor toma otras vías para el desarrollo de actividades, por supuesto nos pega, porque al no haber consumidores y sí gastos fijos por los negocios que se deben atender todos los días, nos afecta", precisó. El integrante de la iniciativa privada se dijo en alerta por este tipo de manifestaciones. "A nadie le suma el que este tipo de protestas se conviertan en otra cosa, ni al estado ni a nadie, seríamos nuevamente noticia nacional si afectamos al estado". Por ello, manifestó que como un "voto de paz" abrieron los establecimientos para que, aparte de atenderlos, la gente se dé cuenta que estamos a favor del estado. Como sector empresarial, dijo, somos muy respetuosos de las manifestaciones, "es bueno que haya libertad de expresión, pero más bueno es que las protestas sean pacíficas sin afectar a nadie", finalizó.

El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257470.htm>.

Paraliza servicios marcha procedente de Plan de Ayala

Más de 10 mil personas marcharon de la avenida Plan de Ayala al centro de la ciudad. A su paso, paralizaron comercios, oficinas de gobierno y bancos, por lo que una de las afectadas mencionó "perdimos una cita en el especialista médico". Desde las 9:00 horas, grupos de personas se congregaron a la altura del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), donde transporte colectivo de diferentes colonias y municipios bajaban pasaje que participaría en la movilización del Frente Amplio Morelense. A las 10:00 horas, contingentes de campesinos, transportistas, artesanas, amas de casa, emprendieron su marcha rumbo al centro de Cuernavaca, obligando a negocios "por seguridad a bajar las cortinas", dijo uno de los dueños. En los bancos de la avenida, seguridad privada se apresuró a poner llave. Así iniciaba la marcha, mientras unos apoyaban con el claxon, otros argumentaban que sólo generan caos en la ciudad; usuarios del transporte colectivo se dijeron los principales afectados, "nosotros no tenemos la culpa y tenemos que pagar las consecuencias, perdí mi cita con el especialista, quisimos abordar un taxi y nos cobraba caro, somos personas jubiladas y ahí vamos, no es posible que pase esto en la ciudad", dijo la familia Tovar. Afuera de delegaciones y frente a oficinas del Gobierno del estado, bajaron cortinas, cerraron entradas de acceso, "por seguridad nada más, ahorita que pase la marcha abriremos con normalidad", dijeron los guardias a los usuarios que tocaban la puerta de las dependencias. A paso lento y cargando mantas con consignas en contra del Gobierno, cada uno de los grupos llevaba y coreaban frases a favor de la paz y en rechazo de la administración estatal; es preciso mencionar que el grupo con más integrantes era de los transportistas, ya que iban acompañados por familiares, "venimos en apoyo a mi papá, nos acompañan los niños para que se den cuenta de lo que pasa en Gobierno y lo que tienen que hacer cuando el Gobierno no cumpla", dijo a su paso por la avenida. Pasaron por El Vergel para dirigirse al centro de Cuernavaca y sumarse a los contingentes de la Universidad y Palmas. Ante esto, dejaron gran caos vehicular, calles cerradas, terminales de autobuses que suspendieron actividades, así como descontento social, "está bien que se manifiesten, pero que no paralizen la ciudad de esta forma", expresó Rufina Martínez, quien caminó varias cuadras para llegar a su centro de trabajo.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257472.htm>.

Teme Dagoberto Rivera acciones en su contra por parte del Gobierno

Dagoberto Rivera Jaimes, presidente de la Federación Auténtica del Transporte (FAT), se dijo temeroso de su integridad y no descartó que se le "siembre un delito" como parte de las acusaciones que hizo el Ejecutivo al señalarlo como desestabilizador en Morelos. Al participar en la marcha organizada por el Frente Amplio Morelense, el líder transportista en la entidad rechazó que sea un desestabilizador como lo señaló el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. "El que convoquemos a los sectores a manifestar la inquietud en contra del Gobierno no quiere decir que seamos lo que nos señalan, (...) es evidente que nos quieren inhibir cualquier manifestación en su contra", sostuvo. Rivera Jaimes reconoció que existe el temor "de que se nos quiera fabricar un delito, como el lunes lo hizo en contra de un dirigente de la región Oriente de Morelos, y que finalmente sigue detenido; de ahí en fuera estamos tranquilos, porque somos gente de trabajo". Dijo que casi se acostumbran a las continuas amenazas realizadas por el Gobierno estatal en contra de quienes alzan la voz. "Hemos hecho público que nos ha amenazado tanto y les ha dicho a los compañeros (transportistas) que tienen expedientes muy amplios de nosotros y que correremos la misma suerte que otros, (...) sabemos de la manera represiva de este Gobierno". Por último, el líder transportista se dijo "temeroso" por su integridad, "como todo ciudadano que se enfrenta a la represión del poder del Estado, pero estamos conscientes de que no debemos nada y caminamos por el lado de la legalidad".

El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4257459.htm>.

VIVENCIAS CIUDADANAS...La marcha

En una manifestación no vista nunca en Cuernavaca, en donde miles de estudiantes, comerciantes, empresarios, transportistas y una impresionante cantidad de miembros de la sociedad civil, recorrieron la ciudad, el mitin que por su dimensión sería imposible cuantificar, ya que la calle de Matamoros estaba totalmente llena, la calle de Galeana y desde luego el Jardín Juárez, así como la calle lateral del palacio de Gobierno repletas de gentes, molestas, enojadas, furiosas que en forma pacífica no dejo de gritar y ovacionar al rector de la UAEM cuando este se refirió a la necesidad de un cambio de Gobierno. El señalar el rector de porque de la presencia universitaria fue muy claro, vamos a defender la soberanía del Estado con la inteligencia y la razón contra los designios del Ejecutivo y el Legislativo en donde su presidente se ha convertido en tapete, clínex y papel de baño del propio Ejecutivo. La multitud que en forma ordenada camino desde la Universidad contrastaba con una sociedad civil molesta, que tras la histórica banda de Tlayacapan, orgullo de Morelos, llenaba en su totalidad la calle de Matamoros. Desde luego es la manifestación más importante que se haya realizado en Morelos, pues no solo fueron los universitarios, fueron transportistas, empresarios, miembros de la sociedad civil, los consejos directivos de las colonias de Cuernavaca, los profesionales tanto abogados, arquitectos, así como ingenieros todos ellos unidos por una misma causa, estar cansados de las mentiras y la impunidad que reina en este Estado, artos de la inseguridad. Si el Gobierno federal no pone orden en Morelos, esto puede llegar a crearse un verdadero conflicto. El rector como vocero del Frente Amplio Morelense anunció que este es el primer paso, el cual continuará en diversas manifestaciones de los morelenses en contra del Gobierno del Estado. A pesar de que trataron de decir que sería un fracaso que habría balazos y no sé que tantas estupideces, la verdad es que habiendo gente con tanta experiencia en el Gobierno son unas reverendas bestias no dan una, la marcha y el plantón son un ejemplo de cómo hacer las cosas sin molestar más que mínimamente a la sociedad, así deben de hacerse las cosas pero son en consenso, la prueba es que los trasportistas no cobraron pasaje, la gente pudo circular antes y después del paso del contingente a donde miles y miles de personas salieron a demostrar que lo mejor que ha hecho el Gobierno en cuatro años es unir a todos contra él, la verdad es que da gusto ver comerciantes, empresarios, amas de casa, profesionistas, estudiantes, trasportistas, la sociedad civil en pleno en contra de un gobierno que trata a los ciudadanos como de tercera, de eso estamos cansados. La inseguridad sigue ayer mismo antes de la marcha a una amigo mío llamaron para extorsionar a su madre con que lo tenían secuestrado, los robos están a la orden del día y no entendemos los helicópteros de seguridad nunca aparecen pero como tenían la marcha ahora si volando todo el Centro por lo pronto la ciudadanía salió, grito se desfogó pero no quedo contenta, la falta de respuesta del gobierno le irita. Los contingente salieron de tres puntos de la ciudad , de las palmas, de Plan de Ayala y el más numeroso de la universidad en forma ordenada los universitarios venían por bloques de cada una de las escuelas con las clásicas porras y pancartas los canticos pero todos ordenados tenían un manuela de marcha en el cual no permitían que se agregaran a su grupo a quien no conocieran y de esa manera guardar la seguridad, el orden fue una característica de la misma, una marcha por defender lo más importante que es la autonomía, la que se le solicitó a él Presidente Díaz Ordaz el 7 de septiembre de 1967 al inaugurar las instalaciones de la universidad lo que hoy es el Campus Universitario cien mil metros que fueron expropiados por el Presidente López Mateos, ahí en la ceremonia de inauguración el líder de la federación de estudiantes Abraham Rubio le pidió la autonomía al Presidente en el discurso apoyado por mi padre el Rector en esa época Teodoro Lavín

González y el extraordinario Gobernador Don Emilio Riva Palacio. La cosa más estúpida de todas fue la provocación que la Secretaría de Movilidad, pues le ordeno a los taxistas de la nueva alianza que se pararan en medio de la calle de Matamoros; nos imaginamos que con el objeto de provocar a los Universitarios para que agredieran las carcachas que dan este servicio público y por lo que nos dijeron a cambio de renovarles la concesión de su taxi, que pena que la autoridad utilice a los ciudadanos de esta manera, para que según él crear el caos dentro de la manifestación, cosa que a pesar de la maravillosa idea de su mente perversa no se dio. Realmente a los que participamos nos dio mucho gusto ver las banquetas llenas de gente que con sus aplausos y gritos animaban a los que participamos en esta movilización civil, que es esta una verdadera movilización, no como las mentiras de traer acarreados en camiones a los que les dan una torta y un refresco, y a veces como el día de la marcha del PRD hasta una lana, desde luego aquí podemos ver lo que se presagia para la elección del 2018. El PAN y el PRI así como la mayoría de los partidos políticos se pueden dar por muertos, pues en Morelos van a ganar los independientes.

Diario de Morelos, p.10, (Teodoro Lavín).

Puño y Letra...Marchas y Marchistas

El asunto no es nuevo ni privativo de una geografía. Hoy el mundo está lleno de indignados, de los que están hasta la madre. Lo mismo en Brasil por los Juego Olímpicos y las trapacerías de Lula y Dilma (las verdaderas mascotas de Río 2016), que en España y Francia por el empleo, en Chile por la educación, en Venezuela contra Nicolás Maduro o en México, prácticamente por todo y contra todos, como la CNTE. Un gran número de las manifestaciones contemporáneas están relacionadas con acusaciones de corrupción, defensa del medio ambiente, contra de la violencia y a favor de los derechos de la comunidad gay. Muchas cambiaron la vida de sus protagonistas, como en países que vivieron la Primavera Árabe en 2010: primero en Túnez y luego, con miles de egipcios que se movilizaron en El Cairo para derrocar al dictador Hosni Mubarak; ahí, como en Libia, destacó el papel de las redes sociales, medio de comunicación contemporáneo, para convocar a los protestantes. Hay movilizaciones sociales determinantes para cambiar el rumbo de la historia de un país, una región o una etapa de la humanidad, como El Motín del Té, en Boston (1773), cuando los colonos se alzaron en protesta contra la corona inglesa, precedente de la Guerra de Independencia de Estados Unidos. En 1769, la marcha de los franceses culminó con la Toma de la Bastilla y la Revolución Francesa. Una más fue la de las sufragistas que lucharon por el voto femenino en 1913. "La Marcha de la Sal", de Mahatma Gandhi en 1930 representó la lucha por la independencia de la India del imperio británico. En 1963, Martin Luther King compartió su sueño de la igualdad de derechos y contra la discriminación en EEUU con su rally en Washington, DC. Los disturbios de Soweto, Sudáfrica en 1976 fueron para repudiar la imposición de un idioma y otras restricciones del apartheid. En Berlín, en 1989, se dio la concentración de la Alexanderplatz, para exigir una reforma en Alemania Democrática y contra el muro. En nuestro país, la Ciudad de México ha sido el escenario de gran número de ellas y el zócalo es conocido como la Plaza Borracha, porque siempre está tomada, como ocurrió el 29 de noviembre de 1997, cuando el sector empresarial convocó a una marcha contra la inseguridad: asistieron 40 mil personas entre éstas Eduardo Bours, Santiago Creel y Felipe Calderón Hinojosa. El 27 de junio de 2004, organizaciones de la sociedad civil convocaron a la marcha "Rescatemos México". México Unido Contra la Delincuencia fue la organización más importante. Se calcula que casi un millón de personas atendió a la convocatoria de salir a manifestarse en las calles de la ciudad. En 2008, el 30 de agosto, 80 mil personas vestidas de blanco participaron en la marcha "Iluminemos México"; los ciudadanos protestaban contra el secuestro y los sindicatos en contra de las reformas, evidenciando la distancia y el descontento de diversos sectores sociales con sus gobernantes. Vino luego el Movimiento por la Paz con Justicia y dignidad, el 6 de abril de 2011, cuando Javier Sicilia convocó a 50 mil personas a una marcha hacia la Ciudad de México. María Elena Morera, de Causa en Común, y Alejandro Martí, de México SOS, apoyaron la caravana que duró cuatro días, desde Cuernavaca al Distrito Federal, donde miles de personas se unieron de Ciudad Universitaria al Zócalo. De manera simultánea otras personas marcharon en 29 ciudades del país. El EZLN fue uno de los que atendió al llamado. El 20 de noviembre de 2014 fue la de Ayotzinapa: ¡Vivos se los llevaron, vivos los queremos! En diferentes partes del mundo: en Argentina, Nueva Delhi, en la India, Toronto e Italia la gente manifestó su solidaridad por los normalistas desaparecidos. La de ayer en Morelos fue un nuevo mensaje, fuerte y claro de que urgen el diálogo y la reconciliación. Pero de a de veras. Hasta la próxima entrega, donde podrán seguir leyendo lo que hay en mi mente.

El Sol de Cuernavaca, p.2, (Carlos Felix).

Hartazgo evidente

Fueron miles los que marcharon. El hartazgo social fue evidente y las voces se hicieron escuchar: Fuera Graco! Fue la consigna general. Como hace 18 años en que también miles marcharon para exigir la salida del otrora gobernador Jorge Carrillo Olea, hoy la historia se vuelve a repetir en este sexenio. La Gente está cansada de falsas promesas. La gente quiere seguridad y vivir en paz. Así se expresaban los vecinos de Cuernavaca, quienes ayer apoyaron esta marcha desde sus hogares, cuando de manera gratuita repartían agua a quienes pasaron por esas calles del norte de la ciudad. Es cierto, muchos eran estudiantes, muchos maestros y trabajadores administrativos de la UAEM, pero también había ciudadanos cansados de no ver

resultados de un gobierno al que le apostaron todo. “Perdimos la confianza en el PRI con tantos años en el poder y después en el PAN, qué salió peor, y nuestra salida era el PRD, pero nada, todo fue igual o peor”, consigna Laura Espejel, vecina de la colonia Carolina. Pero ahí iban, marchando al son de la Banda de Tlayacapan y en medio de un clima cálido que ayudó a que los más de cuatro kilómetros de trayecto no se sintieran tan pesados. Una vez más, y como lo he hecho en cuatro ocasiones, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, era seguido por miles de universitarios que lo apoyan en todo. Ahí estaban los abogados como Gustavo García Aragón, que, tras el asesinato de su hermano, se sumó con más fuerza y valentía a este movimiento; se notó la presencia de un Javier Sicilia que siempre ha estado del lado de las causas desde que asesinaron a su hijo Francisco. Pero también estaban muchos transportistas que, si bien no tienen la simpatía de los miles de usuarios que diariamente usamos ese servicio público, hoy dicen se ven afectados con las reformas a la Ley del Transporte, al igual que los sindicatos de los tres poderes con la Ley del Instituto de Crédito. No todo fue contra el gobernador. Los diputados locales se llevaron su parte y fueron objeto de las consignas de los miles de inconformes quienes les reprocharon su intencionalidad por querer violentar la autonomía de la UAEM y de sacar adelante reformas en lo “oscurito” con aquella sesión del pasado mes de julio. “La gente ya estamos hasta la madre”, decía doña Angélica “ya no aguantamos esta situación que estamos viviendo; nuestros hijos no pueden salir a las calles como antes. Hoy no sabemos si contamos con la policía o nos cuidamos de ella. Necesitamos que alguien haga algo por nosotros antes de esto se complique toda vía más”. Muchos comercios cerraron por la marcha. Tomaron sus previsiones ante cualquier escenario de violencia y prefirieron perder un día a verse afectados. No están de acuerdo con las manifestaciones pero, como Don Andrés, “es ya necesario que el gobierno actúe, o se vaya porque la inseguridad es cada vez más fuerte al igual que el comercio ambulante y la falta de empleo y desarrollo económico”. Lo que más me gustó, decía Daniela, fue que Cuernavaca se veía tranquila sin rutas ni taxis, y que el transporte fue gratuito, lo cual sorprendió a muchos. Y así pasó una marcha más con todos sus integrantes y con todas sus consignas. Ahora habrá que esperar si hay resultados y si finalmente en Morelos habrá un cambio...

El Sol de Cuernavaca, p.2, (Mónica González).

Radiografía del poder... Marchan miles

En exigencia de seguridad

En reclamo de seguridad, ayer, miles de manifestantes marcharon por las principales calles y avenidas que confluyen hacia el Centro Histórico de Cuernavaca. Es difícil calcular la asistencia, porque las estadísticas suelen darse de acuerdo a los intereses de cada quien. Desde el sector oficial y con base en los reportes de la Policía de Tránsito, se habló de 30 mil personas, pero los organizadores decían que sumando las protestas de Cuautla y Jojutla, se llegaba a cerca de 50 mil. Nosotros aquí mejor diremos que se trató de una cantidad histórica, no recordamos otra expresión tan multitudinaria, porque en los momentos más críticos de las movilizaciones en contra de Jorge Carrillo Olea, se hablaba de 25 mil. Los contingentes partieron de tres puntos de la ciudad, el sur, el oriente y la glorieta Emiliano Zapata al norte de la capital, que fue el más numeroso, se dijo que eran cerca de 20 mil. Como quiera que sea, se sentaron precedentes y eso es interesante, ahora habrá que esperar cuál es el efecto de esos reclamos. Cabe señalar que en torno a la denominada “marcha de marchas”, se generaron muchas expectativas, se sembraron rumores de toda naturaleza, como aquello de que los accesos a la metrópoli serían cerrados a partir de las seis de la mañana y fue por eso que muchos decidieron no salir de sus lugares de origen, porque además, se afirmaba que ello se aplicaría en las tres zonas conurbadas de la entidad, Cuernavaca, Jojutla y Cuautla. Finalmente sólo se trataba de marchas por algunas vialidades a fin de concentrarse en un mitin central. Pero todo ello propició que desde muy temprano, la capital luciera vacía en su tránsito vehicular, el acceso fue muy rápido por lo menos hasta pasadas las nueve de la mañana, porque además, un considerable número de unidades del transporte público no prestaron el servicio y la mayoría de las que lo hicieron no cobraron el pasaje. Decenas de camiones fueron estacionados en zonas como Plan de Ayala, avenida Morelos, avenida Emiliano Zapata, como medida de protesta de los permisionarios por la aprobación de la ley en la materia que permite la puesta en marcha del Morebús y ese solo hecho aligeró la afluencia vial. Se había advertido de posibles hechos de violencia, muchos le apostaban a eso a fin de desacreditar la movilización, no obstante, particularmente la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) vía el rector Alejandro Vera Jiménez decidió aplicar una especie de decálogo, en el que se aconsejaba evitar cualquier, exceso a fin de impedir la provocación, ya que se advertía de grupos de choque que serían infiltrados por parte del sector oficial. Ante ello, al interior de las sedes de los tres poderes, se instalaron cientos de elementos policiacos, se estima que por lo menos se echó mano de unos 500 agentes de las corporaciones estatales a fin de impedir cualquier intento de los manifestantes, por apoderarse de las mismas. Pero afortunadamente no pasó nada, la marcha fue pacífica, con las características expresiones de rechazo a las políticas gubernamentales insuficientes para recuperar la paz y la tranquilidad ciudadana. Al término de la marcha, fue el rector el único orador, quien insistió en que la ausencia de resultados en materia de seguridad, es consecuencia de la colusión entre políticos y ladrones. Consideró que bajo las circunstancias actuales, es necesario un gobierno de reconciliación, a fin de intentar recuperar el tejido social. Y entre los acuerdos de la protesta, dijo que los diversos grupos que conforman el Frente Amplio Morelense decidieron quedarse en un plantón permanente que se mantendrá ahí hasta que se

dé una respuesta a las exigencias. “Aquí nos quedaremos, la lucha apenas comienza y vamos hacia una amplia consulta popular en busca de recuperar la soberanía popular perdida por los malos gobiernos”, diría el rector al final de su intervención. Pero aclaró que el diálogo sólo se aceptará con el gobierno federal, “de lo contrario, nos iremos radicalizando gradualmente”. Desde el sector gubernamental, se siguen haciendo toda clase de especulaciones, una de ellas, que el gobierno está esperando un mínimo error del presidente de la Federación Auténtica del Transporte, Dagoberto Rivera Jaimés, para ir por él. O sea, que la idea sería detenerlo, por considerarlo uno de los principales cabecillas del sector. Bueno, un funcionario consideraba que la advertencia del secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina, en el sentido de retirarles las concesiones si bloqueaban la ciudad, había dado resultados, que por eso sólo se limitaron a suspender parte del servicio público de usuarios. Otros más, insistían en que la Federación sigue apoyando a la administración pública estatal y que está programada la visita, para mañana jueves -aunque aún no estaba confirmada- del secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong para reunirse con presidentes municipales en asuntos de políticas públicas y que también el titular de educación, Aurelio Nuño, haría lo propio en fecha próxima. Del otro lado de la barrera, los análisis eran todo lo contrario, lo menos que se decía ayer es que hay un serio conflicto en la entidad, la polarización de fuerzas que amenazan con un gran choque y lo más prudente sería buscar puntos de coincidencia antes de que los ánimos se calienten más entre las partes. Abogados, catedráticos y empresarios que participaron ayer en la movilización, estimaban que tendrían que diseñarse algunas formas de lucha más eficientes a fin de que lo de ayer tuviera repercusiones en el sentido esperado, como conformar una especie de grupo colegiado que le dé seguimiento a la respuesta de los distintos reclamos de los inconformes. En lo referente a los participantes de la marcha, los universitarios, seguidos de los transportistas fueron los que más contribuyeron y en lo que toca a los partidos, únicamente el Partido Acción Nacional (PAN) se sumó como tal, los demás decidieron mantenerse a distancia y apoyar únicamente mediante declaraciones públicas. Seguramente ya con menor intensidad que ayer, se aseguraba que también hoy miércoles habría movilizaciones y problemas de tránsito vehicular, sobre todo, de parte de los permisionarios del transporte y que la resistencia llevará algunos días más.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

Serpientes y escaleras - Gobierno de confrontación

Cuatro años después, los ciudadanos de Morelos se cansaron de tanta violencia de tantos abusos, de tanta corrupción, de tanta impunidad, pero sobre todo de tanta insensibilidad gubernamental. La marcha de ayer es el primer paso de quienes buscan la salida de Graco; la rebelión apenas comienza. Durante cuatro años el sello de Graco Ramírez ha sido la fuerza, la confrontación, la negación. Es experto en el caos, dicen sus aliados, le gusta. Es claro que el tabasqueño se siente cómodo en el conflicto ajeno, pero ha demostrado ser incapaz de solucionar los problemas propios. La marcha de ayer es el primer paso de una sociedad que busca su salida y podría ser la última oportunidad de este gobierno para recomponer el rumbo. Si la cerrazón oficial persiste, las cosas se van a poner peor para todos. Es imposible seguir gobernando con mentiras. Las marchas convocadas por el Frente Amplio Morelense para exigir la renuncia de Graco Ramírez fueron nutridas, mucho mayores que las que en los noventa exigieron la destitución de Jorge Carrillo Olea. Pero lo que vale la pena analizar no es el número de ciudadanos que participaron o las consignas que se lanzaron, sino el ambiente social que se ha generado en torno al jefe del ejecutivo. Discutir si los organizadores lograron superar la meta trazada o descalificar a quienes acudieron es ocioso; el desgaste del jefe del ejecutivo es alto, la molestia social va en aumento y aún muchas personas y agrupaciones reprueban a este gobierno. Lo grave es que esto se refleja en el desarrollo del estado y en la tranquilidad de su gente. Tratar de ocultar la realidad negando los hechos sólo aumenta la tensión ciudadana y recrudecer los conflictos. Esa táctica se ha aplicado en Morelos durante cuatro años y las consecuencias están a la vista: negar, mentir, troleo y perseguir lo único que ha provocado es hundir al gobierno y al estado. La diferencia hoy es que los grupos inconformes y los ciudadanos lastimados se han agrupado. El tabasqueño está hoy ante una encrucijada que puede marcar un antes y un después en su carrera política, tiene enfrente un escenario mucho muy complicado y no hay manera de que salga adelante si insiste en mantener la misma actitud. Durante cuatro años Graco ha gobernado a contracorriente y los resultados son terribles; las cosas no mejorarán si la estrategia sigue siendo la misma. La petición de renuncia que miles de ciudadanos hicieron ayer en las calles seguramente no será escuchada por el gobierno federal, es claro que el perredista es un “soldado del presidente”, goza de la protección absoluta del secretario de gobernación y no será destituido por este congreso. Aún así el escenario que se abre es sumamente difícil: la sociedad ya se cansó, ya se organizó en su contra y muchos grupos han sumado fuerzas para dar la batalla. El plantón que ha instalado el FAM va a generar mucha presión a los poderes del estado, más incluso que la marcha. El congreso acusó al rector Alejandro Vera de organizar esta movilización para cubrir sus actos de corrupción, pero hasta ahora no hay un elemento concreto que avale lo señalado por los diputados y secundado por el gobernador. Mientras los señalamientos no se formalicen, la fuerza del rector seguirá aumentando. Si el rector es culpable de todo lo que le acusan, no pasará mucho tiempo para que las instancias correspondientes le finquen responsabilidades; si desvió 400 millones de pesos lo que merece es la cárcel. Pero si no es así, el liderazgo del universitario será muy grande y la presión social puede trastocar la tímida estabilidad de este gobierno. Si Alejandro Vera no es el pillo que dicen y se mantiene

firme en su postura rebelde contra Graco, la posibilidad de doblegar al gobierno crece exponencialmente. La lucha que han emprendido cien organizaciones con el rector no concluye con la marcha, es apenas el inicio. Los dos días de resistencia social son sólo el primer paso de una serie de acciones que irán aumentando de nivel y llevarán a este gobierno a un terreno de donde no va a salir victorioso. En el FAM se han aglutinado todos los lastimados por este sexenio y los estrategias oficiales pierden de vista que muchos de los que ahí coinciden son gente pensante, que sabe diseñar estrategias, que entiende de movilizaciones, de manejo de medios y también conoce el funcionamiento del gobierno. Graco es un experto en este tipo de movimientos, él los impulsó muchas veces desde la oposición y sabe que cuando las posiciones se radicalizan es imposible un arreglo. La marcha de ayer fue numerosa, pero lo más peligroso para la gobernabilidad del estado es que los líderes del movimiento están recibiendo apoyo de muchos lados, se han ganado la simpatía de mucha gente y no están dispuestos a negociar. Ítem más: en lugar de buscar conciliar intereses o reducir la tensión, la línea de actuación del ejecutivo es cada vez más dura: amenaza, agrede, señala y ofende, como si la ventaja estuviera de su parte. Lo más peligroso para este gobierno es que sus integrantes no se han dado cuenta aún del enorme problema social que tienen enfrente, ni que el movimiento es mucho más que una persona. La marcha de ayer es sólo uno de los muchos pasos que tiene programado el FAM contra el gobernador de Morelos. Maquillar las cifras, ocultar información o, peor aún, tratar de intimidar o amenazar, lo único que provocará es que el encono aumente, porque la sociedad perdió la confianza en este gobierno y en su titular. Es urgente el gobierno cambie de estrategia y haga política antes de que sea tarde. La tensión social va in crescendo y las cosas se pueden salir de control en cualquier momento.

posdata

A pesar de todo, Graco no va a cambiar. Pese a la presión social y el evidente deterioro político que sufre su gobierno, no hay indicios de que el tabasqueño vaya a modificar su actitud ni su estilo de gobierno. Habría que entender algo: muchos de los problemas que enfrenta esta administración son causados por la familia de Graco: Rodrigo y Elena son origen de muchos conflictos y receptores una gran cantidad de odio ciudadano. Para que las cosas cambien en el gobierno de Graco, lo primero que tendría que cambiar es su familia... y no va a suceder. Estamos hoy en un escenario del todo o nada: el FAM no acepta interlocución local y el gobierno en lugar de conciliar sube el tono de sus amenazas. Los inconformes ya se instalaron en plantón y el gobierno pronto tendrá que decidir si respeta esas acciones que afectan a terceros o aplica la ley y mete fuerza pública. Al rector lo acusaron de corrupto y aseguraron que provocaría violencia en la marcha; al menos lo segundo no ocurrió. Si no le comprueban pronto que es un pillo, que desvió los 400 millones de pesos que dicen los legisladores, el liderazgo de Vera crecerá y pronto tendrá la fuerza para doblar al gobierno y al congreso. Lo que no observan en los poderes del estado es que la inconformidad es social y no de un personaje en particular; mucha gente que siente agravada por diversos temas y el gobierno no está haciendo nada por atender estas quejas. Graco y sus aliados lograron lo que parecía imposible: unieron a antes diametralmente opuestos y les dieron una causa común; el Frente Amplio Morelense es el resultado de la cerrazón gubernamental, de la falta de tacto del congreso y del inmenso enojo contra Graco. El FAM es mucho más que Vera. En la marcha de ayer el FAM habló de corrupción, de inseguridad y de indolencia gubernamental, pero nunca mencionó al personaje clave de la historia: el eje conductor de casi todos los conflictos en Morelos se llama Rodrigo Gayosso. Tarde o temprano ese personaje será alcanzado por sus actos y tendrá que responder ante la ley por todos sus abusos.

Al tiempo.

nota

Sea cual sea el conteo final, la de ayer es la manifestación más numerosa realizada contra un gobernador en la historia de Morelos.

Lo puede presumir Graco: Al menos en eso nadie le gana

post it

La reflexión es Roberto Díaz Guerrero, excelente periodista y mejor amigo.

“Porque y para que marchar el 16 de agosto en Morelos?

Va a renunciar Graco Ramírez? No

Van a rendir cuentas los diputados locales? No

Vamos a saber finalmente por que y para que aprobaron un refinanciamiento de deuda y modificaron la ley del transporte? No, por ahora no.

Va a reconocer el gobernador que su estrategia de seguridad fracaso? No

Va disminuir la inseguridad? No

Hay muchos no, para alimentar la indiferencia y el enojo, los dos al mismo tiempo. Entonces, vale la pena marchar, dedicarle una mañana a caminar, a sumarse en el codo a codo con miles para obtener tantos no? Si. Ningún cambio social se gesta desde la indiferencia y la pasividad, la transformación es un ejercicio de voluntad, de esfuerzo y de valor. Todo el sistema político, todo el andamiaje político en Morelos está armado para proteger la espalda del Gobernador Graco Ramírez y la de todos los del PRI PRD PVEM Nueva Alianza MORENA PSD PAN que le han dado su voto para que haga lo que quiera con Morelos, por esa razón no va a suceder nada en lo inmediato. Pero ni ese muro de corrupción e impunidad construido a base de cañonazos de millones y concesiones soporta la expresión libre y multitudinaria de la sociedad. Cuando los brasileños

comenzaron a tomar las calles, después del mundial del futbol, nadie pensaba que aquel poderoso régimen de Dilma Rouseff cayera, y 3 años después se desmoronó, y fueron esas marchas, esos ríos de gente y consignas las que empujaron desde abajo la caída de un gobierno manchado por la corrupción. Por eso vale la pena marchar, por que como sucede siempre que hay excesos, todo tiene un limite. La movilización social en puerta, será sin duda el inicio de un proceso de cambio al que Morelos ya no puede escapar.

Que si estoy convencido cambiará en el mediano plazo:

Tendremos muy claro que partidos no son confiables. Que el candidato que busque la gubernatura deberá ofrecer además de transparencia, y someterse a la revocación de mandato, llamar a cuentas e investigar a fondo el uso de recursos públicos y el legal uso de las facultades desde el gobierno comenzando por la oficina del gobernador, no se ve por donde un nuevo gobierno pueda ganar confianza, si no es llamando a cuentas a quienes han participado en el peor gobierno de Morelos. Marchar, dejará claro entonces, que cuando la sociedad se une y se moviliza, no hay medios coptados ni alianzas políticas que alcancen. En la CDMX hay una gran expectativa por lo que sucederá este martes 16 y miércoles 17 en Morelos, para los correligionarios de Graco Ramírez, la movilización podría no solo sacarlo de la contienda presidencial, sino ponerlo en la lista de gobernadores a los que desde el congreso de la unión deben ser llamados a cuentas. En los pinos observarán con atención el tono y el ambiente, les interesa saber que tan oportuno es hacerle hueco a un gobernador de izquierda justo cuando les urge repartir la mala fama de corrupción que pesa sobre gobernadores priistas. Marchar en Morelos, al margen de quien organiza y que pretensiones políticas o económicas tienen, es recordarles a ellos mismos, que si buscan llegar al gobierno, entonces tienen una doble responsabilidad y estaremos doblemente atentos a su desempeño. Durante mas de 3 años y medio he planteado aquí una pregunta? Que lección teníamos que aprender los morelenses, para habernos equivocado de tal manera al permitirle a Graco Ramírez con todos los antecedentes que pesaban en su contra para que llegara al gobierno. La movilización social, la unión en torno a un solo tema, el rescate de principios de identidad, el hartazgo convertido en acción, creo que esas son las lecciones que nos ha mostrado el peor gobernador que ha tenido Morelos.

Por eso, es importante, salir a marchar.”

No puedo estar más de acuerdo.

redes sociales

La expresión lo dice todo: “Soy venado, no borrego”. Lo dijo la diputada perredista Hortencia Figueroa, ex alumna de la UAEM, en el contexto de la marcha del FAM.

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

De naturaleza política

(...)ASTERISCOS

* En demanda de la renuncia del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, a quien culpan de los altos niveles de inseguridad e ingobernabilidad en la entidad, miles de morelenses atestaron ayer por las calles de Cuernavaca, Cuautla y Jojutla. El reclamo de que sea el gobierno federal quien asuma el compromiso de resolver la problemática estatal constituyó la constante en las concentraciones convocadas por el Frente Amplio Morelense...

El Excelsior, p.28, (Enrique Aranda).

El correo ilustrado

Graco debe renunciar, ante reclamos de morelenses Ante el reclamo de la población del estado de Morelos, por la corrupción, la inseguridad, la intolerable impunidad, Graco Ramírez, gobernador de esa entidad, debe renunciar y su partido, sol azteca, en atención a lo que señalan sus estatutos, debe colocarse cerca de la gente, escucharla y hacer un pronunciamiento público retirando su apoyo al citado gobernante.

José Lavanderos, por Abogados para la Justicia y los Derechos Humanos

La Jornada, p.2, (Sin firma).

Nacional:

Autoridades y el Maes reanudan negociaciones

El Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) y representantes de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM), Pedagógica Nacional (UPN) y Autónoma del Estado de México (UAEM), así como del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP), reanudaron ayer la mesa de negociaciones, la cual fue suspendida el viernes pasado. En una sede alterna de la SEP, los representantes del Maes se reunieron a las 16 horas y después de cuatro horas tomaron un receso para informar sobre los avances para que las instituciones educativas les permitan matricularlos. El Maes informó que los acuerdos alcanzados con la UNAM, el IPN, la UPN y la UAEM en su encuentro del viernes fueron respetados. Sin embargo, la UAM continúa sin darles una opción que les permita ingresar a sus aulas.

La Jornada, p.33, (Jessica Xantomila),

Milenio, (Jorge Becerril), http://www.milenio.com/df/rechazados_MAES-marcha_rechazados-autoridades_educativas-Milenio_noticias_0_793721038.html

Presenta el Tec a la tercera generación de becarios Líderes del mañana

Saúl Enrique Becerra, de 18 años, nació en Citlala, Jalisco. Narra que en esa comunidad rural cursó primaria, secundaria y preparatoria. Este año ganó una beca de 100 por ciento en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), la cual le permitirá estudiar una ingeniería en esta escuela, que cobra unos 100 mil pesos por semestre. “El Tec quiere ser una universidad de élite académica”, afirmó este martes Salvador Alva Gómez, presidente del ITESM y ex presidente de Pepsico Latinoamérica, quien presentó a la tercera generación de becarios Líderes del mañana. Se trata de 212 jóvenes de todo el país que fueron escogidos de entre 9 mil postulantes y cuyas familias tienen ingresos menores a 150 mil pesos al año. El programa tiene a 558 becarios. Cincuenta y nueve por ciento de ellos son hombres (328) y 41 por ciento mujeres (230). La mayoría están en carreras de las áreas de tecnologías de la información y electrónica

La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez).

Aporta método innovador para la docencia

Con la presentación de la tesis Aprender sirviendo en contextos comunitarios: monitoreo de la calidad de agua con alumnos de bachillerato, Jennie Briseida Sánchez es la primera alumna en obtener el grado de maestra en docencia para la educación media superior, que se imparte desde 2014 en la Escuela Nacional de Estudios Superiores de Morelia. La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) señaló que el proyecto exploró métodos de enseñanza-aprendizaje en los cuales los estudiantes aplican los conocimientos adquiridos en la vida cotidiana, fortaleciendo el sentido de responsabilidad y cuidado de los demás. La evaluación se realizó al comparar una prueba previa y posterior al proceso, y se demostró que los jóvenes aprendieron a efectuar los dictámenes de la calidad del agua. La maestría tiene por objetivo principal perfeccionar el ejercicio de la docencia al profundizar en el conocimiento del área mediante métodos sicopedagógicos innovadores que incluyan la práctica y la aplicación de dichos conocimientos en municipios de Michoacán, como Chiquimitío, Coeneo, Tzitzio y Pátzcuaro, entre otros.

La Jornada, p.33, (De la Redacción).

Concluye la toma de la dirección de la FES Acatlán

Estudiantes y profesores de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán entregaron ayer el edificio de la dirección del plantel, el cual fue tomado 24 horas, luego de recibir información sobre la asignación de lugares en carreras de las áreas de sociales y humanidades. En tanto, la alcaldía de Naucalpan, estado de México, suspendió a un oficial por realizar disparos afuera de las instalaciones universitarias la tarde del lunes. Por su parte, la Universidad Nacional Autónoma de México manifestó su rechazo a los hechos del lunes, cuando, dijo, jóvenes con el rostro cubierto se manifestaron de manera violenta en las calles que circundan la FES lanzando petardos y quemando llantas en el arroyo vehicular. El director del plantel, José Alejandro Salcedo Aquino, mediante la dirección jurídica de la facultad, entregó ayer un oficio en el cual informó que el consejo técnico de la FES Acatlán, en su sesión de octubre de 2015, aprobó la oferta de la matrícula en función de la capacidad, que se mantuvo igual a la de años anteriores. Explicó que la oferta y la demanda determinan la matrícula. Así, para el ciclo escolar 2016-2017, a la licenciatura de ciencias políticas y administración pública se asignaron 220 plazas; filosofía, 71; historia, 143; pedagogía, 208, y sociología, 155.

La Jornada, p.33, (César Arellano y Silvia Chávez).

UNAM sube 100 lugares en Ranking Mundial Académico de Universidades de Shanghái

La Universidad Nacional Autónoma de México se clasificó en el Ranking Mundial Académico de Universidades de Shanghái, 2016 como la mejor universidad del país al avanzar casi 100 lugares con respecto al año pasado y ubicarse en el tercer bloque 151-200. Con este ascenso, la Máxima Casa de Estudios es la única universidad mexicana en el ranking y comparte el liderazgo de la región latinoamericana con sus pares de Sao Paulo y Buenos Aires, además de estar al nivel de instituciones como la London School of Economics and Political Science, del Reino Unido; la Universidad de Barcelona, España; la Universidad de Burdeos, Francia, y la Universidad Técnica de Dresde, Alemania.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/978726.html>

La Vocacional 9 abre su aula digital Smart School Solution

El Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 9 Juan de Dios Bátiz puso en operación su aula digital Smart School Solution, con el propósito de innovar en el desarrollo y aprendizaje de los alumnos a través de la tecnología. El proyecto consistió en adaptar un salón de clases con nuevo equipamiento de aire acondicionado, pantalla o pizarra táctil de 82 pulgadas, dispositivos móviles, tabletas e impresoras

inalámbricas. El aula funciona gracias al sistema Samsung School, que es una red conectada a los dispositivos que la conforman para que los docentes realicen actividades, ejercicios y exámenes de una manera interactiva, fácil, dinámica y que forma parte del proyecto de responsabilidad social de esa empresa.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/978826.html>

Publican recomendaciones éticas para médicos, farmacéuticas y universidades

Médicos, abogados, representantes de la industria farmacéutica y de universidades donde se imparte la carrera de Medicina elaboraron un documento llamado "Recomendaciones para los médicos en su relación con la industria farmacéutica", que busca evitar problemas éticos en la relación entre los profesionales de la salud y los fabricantes de medicamentos. Las recomendaciones éticas fueron publicadas en la edición más reciente de la Gaceta Médica de México, que es el órgano oficial de la Academia Nacional de Medicina de México (ANMM) y ayer fueron explicadas públicamente por miembros del Consejo de Ética y Transparencia de la Industria Farmacéutica (Cetifarma). "Anteriormente no estaban escritos unos lineamientos que recomendaran a los médicos cómo comportarse ante la industria farmacéutica y cada quien lo hacía de acuerdo a sus valores y principios", explicó en conferencia en doctor Alberto Lifshitz, profesor de la Facultad de Medicina de la UNAM y consejero del Cetifarma "Lo más importante es que el médico mantenga su independencia para la toma de decisiones", añadió.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/978827.html>

Inician bachillerato a distancia 116 reos de penales del Edomex

Internos de reclusorios del Estado de México, iniciaron el Ciclo Escolar 2016, del Bachillerato Universitario a Distancia, que por primera vez en la historia de la entidad ofrece la Universidad Autónoma del Estado de México, con lo que se busca que cuenten con herramientas para su reinserción en la sociedad. El primer grupo con acceso a la educación media superior, consta de 116 internos distribuidos en los penales de Ecatepec, Lerma, Otumba Centro, Santiaguito, Tlalnepantla y en la Escuela de Reintegración Social para Adolescentes Quinta del Bosque, ubicada en el municipio de Zinacantepec. En la ceremonia de inicio de semestre efectuada en el penal de Santiaguito en Almoloya de Juárez, presidida por el rector de la UAEMex, Jorge Olvera García y por el Comisionado de Seguridad, Eduardo Valiente, se explicó que los estudiantes cursarán un plan de estudios que consta de 8 semestres y 33 asignaturas.

La Crónica de Hoy, (Concepción González), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/978571.html>